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CEDERA EKONOMI 
BUNTUT 

Usai	hari	Raya	Imlek,	rangkaian	perayaan	selanjutnya	yakni	

Festival	Cap	Go	Meh	yang	jatuh	setiap	tanggal	15	pada	bulan	

pertama	penanggalan	Tionghoa.Waktu	tersebut	dipercaya	oleh	

sebagian	orang	Tiongkok	sebagai	hari	buang	sial.	Inilah	yang	

membuat	sejak	dahulu,	Cap	Go	Meh	dirayakan	dengan	pergi	keluar	

rumah	untuk	sekadar	berjalan-jalan.(ist.antara)

Meriahnya Festival Cap Go Meh

KEMENTERIAN 

PUPR

Rp. 110.95 
Triliun

Rp. 81.38
Triliun

Rp. 29.57
Triliun

KOMDIGI

Rp. 7.73 
Triliun

Rp. 4.49
Triliun

Rp. 3.23
Triliun

KEMENDES PDT

Rp. 2.19 
Triliun

Rp. 1.034
Triliun

Rp. 1.157
Triliun

KEMENTERIAN 

PKP

Rp. 5.27 
Triliun

Rp. 3.661
Triliun

Rp. 1.61
Triliun

BMKG

Rp. 2.82 
Triliun

Rp. 1.4
Triliun

Rp. 1.4
Triliun

BASARNAS

Rp. 1.496 
Triliun

Rp. 313
Miliar

Rp. 1.011
Triliun

KOMISI

YUDISIAL

Rp. 184
Miliar

Rp. 99.3
Miliar

Rp. 84.7
Miliar

LPSK

Rp. 229 
Miliar

Rp. 144
Miliar

Rp. 85
Miliar

KEMENKES

Rp. 105 
Triliun

Rp. 19
Triliun

Rp. 86
Triliun

KEMENTERIAN

TRANSMIGRASI

Rp. 122.41
Miliar

Rp. 47.38
Miliar

Rp. 75.023
Miliar

KEMENDAG

Rp. 1.85 
Triliun

Rp. 812.19
Miliar

Rp. 1.03
Triliun

PUSAT

PELAPORAN 

DAN ANALISIS 

TRANSAKSI

KEUANGAN 

Rp. 354
Miliar

MK
Rp. 611
Miliar

KEJAGUNG
Rp. 24.2
Triliun

BIN
Rp. 7
Triliun

KEMENKO 

POLHUKAM
Rp. 268
Miliar

BADAN KEUANGAN

NEGARA (BPK)

Rp. 6.1
Triliun

POLRI
Rp. 126.6
Triliun

MPR
Rp. 969
Miliar

DPR
Rp. 126.6
Triliun

KPK
Rp. 1.2
Triliun

MA
Rp. 12.6
Triliun

BNN
Rp. 2.4
Triliun

KEMENTERIAN 

PERTAHANAN
Rp. 166.2
Triliun

BADAN GIZI

NASIONAL 

Rp. 71
Triliun

BPKP
Rp. 2.4
Triliun

Pagu	APBN	2025

Anggaran	yang
dipangkas

Sisa	Anggaran

K/L	Bebas	dari
Pemangkasan
Anggaran	

KEMENTERIAN

EKONOMI KREATIF

Rp. 279
Miliar

DPR	 RI	 resmi	menyetujui	 e�isiensi	 atau	 perubahan	 pagu	

Anggaran	 Pendapatan	 dan	 Belanja	 Negara	 (APBN)	 Tahun	

Anggaran	2025.	Ini	sebagai	tindak	lanjut	instruksi	Presiden	

RI	 Prabowo	 Subianto	 terkait	 e�isien.	 Badan	 Gizi	 Nasional	 (BGN)	 yang	

sebelumnya	 lolos	 dari	 pemotongan,	 turut	 dikenai	 e�isiensi	 sebesar	 0,284	

persen	atau	setara	Rp	201,9	miliar	dari	total	pagu	anggaran	sebesar	Rp	71	triliun.	

Dengan	 demikian,	 tak	 ada	 satupun	 kementerian	 dan	 lembaga	 yang	 bebas	 dari	

kebijakan	pemangkasan	anggaran.	Kementerian/lembaga	satu	per	satu	mengungkap	

apa	yang	akan	terjadi	meski	tidak	secara	gamblang.	Proyek	infrastruktur	misalnya,	disebut	

bakal	molor	karena	ada	perpanjangan	waktu	pengerjaan	menyesuaikan	anggaran.	Beberapa	yang	lain	

mengaku	 anggaran	 gaji	 hanya	 cukup	 hingga	 pertengahan	 tahun	 ini.	 Meski	 dompet	 'compang-camping'	 tapi	 kementerian/lembaga	

mengklaim	tidak	akan	memengaruhi	pelayanan	publik	dan	program-program	terkait	kepentingan	masyarakat.	Meragukan	janji	itu,	ekonom	

justru	menyebut	potensi	dampak	rentetan	bagi	ekonomi	dan	tentunya	bakal	mengguncang	rakyat.	Diramalkan,	pertumbuhan	ekonomi	Indonesia	

hanya	akan	bergerak	di	level	4,7%	pada	2025.	Salah	satunya	tertahan	oleh	kebijakan	pemangkasan	anggaran	negara	secara	brutal	hingga	Rp306	triliun	

yang	ditempuh	pemerintahan	Prabowo.	Berkaca	pada	2024,	komponen	belanja	pemerintah	tumbuh	di	kisaran	6%	tahun	lalu	dengan	kontribusi	7,7%	

terhadap	produk	domestik	bruto	(PDB).	Kala	ekonomi	melambat,	ujung-ujungnya	mengorbankan	masyarakat.	

Baca	Hal	11....

DAFTAR KEMENTERIAN/

LEMBAGA YANG ANGGARANNYA

DIPANGKAS PRABOWO



BOGOR -Indonesia dan Turki resmi 
menandatangani total 13 kerja sama 
strategis dalam berbagai bidang. Salah 
satunya pembangunan pabrik drone 
di Indonesia. 

Kesepakatan ini dicapai dalam 
pertemuan High Level Strategic 
Cooperation Council pertama antara 
Presiden RI Prabowo Subianto dan 
Presiden Turki Recep Tayyip Erdogan 
di Istana Bogor, Jawa Barat, Rabu 
(12/2/2025).

Dalam konferensi pers bersama, 
Prabowo menekankan hubungan 
historis yang erat antara Indonesia 
dan Turki."Indonesia dan Turkiye 
( n a m a  r e s m i  Tu r k i )  m e m i l i k i 
hubungan batin dan emosional khusus 
karena hubungan kita bersama cukup 
lama, sudah ratusan tahun kita 
berhubungan dengan bangsa Turkiye 
saat itu adalah Imperium Ottoman," 
ujar Prabowo.

P r a b o w o  j u g a  m e n y o r o t i 
pentingnya pertemuan tingkat tinggi 
ini sebagai mekanisme bilateral 
tertinggi antara kedua negara.

"Hari  ini  saya dan Presiden 
Erdogan melaksanakan pertemuan 
High Level Strategic Council yang 
pertama. Ini adalah mekanisme 
bilateral hub tertinggi di antara kedua 
negara," ungkapnya.

Menurut Prabowo, pertemuan 
tersebut berlangsung intensif dan 
produktif, mencerminkan komitmen 
k u a t  k e d u a  n e g a r a  d a l a m 
memperkokoh kemitraan strategis.

"Pertemuan berlangsung sangat 
intensif, dan produktif. Kami memiliki 
k o m i t m e n  y a n g  s a m a  u n t u k 
memperkokoh kemitraan," katanya.

Prabowo menegaskan bahwa 
kemitraan ini  bertujuan untuk 
kesejahteraan rakyat kedua negara 
s e k a l i g u s  b e r k o n t r i b u s i  p a d a 
stabilitas global.

"Kemitraan ini adalah untuk 
kemakmuran rakyat kedua negara, 
dan juga untuk bekerja demi tatanan 
dunia baru yang lebih baik mengarah 
ke perdamaian dan stabilitas dunia," 
tutup dia. 

Sementara, Presiden Erdogan 
mengungkapkan negaranya siap 
berkomitmen untuk membantu 
pemerintah Indonesia membangun 
I b u  K o t a  N u s a n t a r a  ( I K N ) ,  d i 
Kalimantan Timur.

Erdogan bilang negaranya siap 
membantu pembangunan ibu kota 
baru dengan melibatkan perusahaan-
p e r u s a h a a n  k o n s t r u k s i  k e l a s 
dunianya.

"Kami juga berkomitmen untuk 
ikut serta dalam pembangunan proyek 
IKN Nusantara dengan melibatkan 

perusahaan konstruksi kami dengan 
kelas dunia," papar Erdogan. 

Erdogan menyatakan negaranya 
akan memperhatikan dan memandang 
penting perluasan kerja sama di 
berbagai bidang dengan Indonesia. 
Mulai dari pertanian, industri halal, 
ekonomi, pariwisata, dan sebagainya.

Soal pariwisata misalnya, Erdogan 
menekankan pentingnya volume 
penerbangan maskapai di antara 
Indonesia dan Turki. Sebab, sampai 
saat ini ada sekitar 200 ribu lebih 
w a r g a  n e g a r a  I n d o n e s i a  y a n g 
berkunjung ke Turki. Sementara warga 
Turki ada sekitar 50 ribu orang yang 
berkunjung ke Indonesia.

" K a m i  j u g a  m e n e k a n k a n 
pentingnya volume penerbangan flight 
carrier bagi negara masing-masing," 
sebut Erdogan.

Puji	Komitmem	soal	Palestina
Presiden Turki Recep Tayyip 

E r d o g a n  m e n g a p r e s i a s i  s i k a p 
Indonesia untuk mendukung dan ikut 
memperjuangkan kemerdekaan 
Palestina. Hal tersebut ia sampaikan 
dalam kunjungan kenegaraannya ke 
Istana Kepresidenan Bogor, Jawa 
Barat, Rabu (12/2/2025).

"Mengenai masalah Palestina, saya 
mengapresiasi sikap bangsa Indonesia 
yang sangat tegas," kata Erdogan 
ke t i ka  m e m b e r i ka n  p e nya t a a n 
bersama Prabowo Subianto.

Lebih lanjut, Erdogan menyatakan 
bahwa dirinya dan Prabowo sama-
sama sepakat untuk membentuk kerja 
sama Indonesia-Turki dalam hal 
pembangunan kembali Palestina yang 
dibombardir Israel.

" Ke  d e p a n ,  d a l a m  h a l  p e m -
b a n g u n a n  k e m b a l i  P a l e s t i n a 
p a s c a ko n f l i k ,  ka m i  a ka n  te r u s 
melanjutkan kerja sama ini dengan 
Indonesia," tutur Erdogan.

Dalam kesempatan yang sama, 
Prabowo Subianto juga menegaskan 

bahwa kemerdekaan Palestina adalah 
hal yang tak boleh hilang.

" D i  b i d a n g  h u b u n g a n 
internasional, kami menegaskan 
b a h w a  I n d o n e s i a  d a n  T u r k i 
berpandangan tetap bahwa solusi 
perdamaian dan Palestina adalah 
kemerdekaan bagi Palestina dengan 
tercapainya solusi dua negara," tutur 
Prabowo.

Senada dengan Prabowo, Erdogan 
juga menyatakan bahwa kemerdekaan 
Palestina sebagai negara berdaulat tak 
boleh ditawar, terutama untuk wilayah 
Tepi Barat dan Yerusalem Timur.

"Saya ingin menekankan lagi 
dengan tegas bahwa "East Jerussalem" 
y a n g  d i d i r i k a n  p a d a  1 9 6 7 , 
kemerdekaannya dan kedaulatan 
berdirinya negara Palestina yang 
merdeka itu tak bisa diundur-undur 
lagi," jelas Erdogan.

P r e s i d e n  T u r k i  t e r s e b u t 
menambahkan bahwa serangan Israel 
di Palestina dalam 15 bulan terakhir 
telah menyebabkan kerusakan serius 
dengan taksiran biaya kerugian 
mencapai 100 miliar dolar AS.

Melihat kondisi tersebut, Erdogan 
menyatakan bahwa perdamaian di 
Gaza dan Palestina merupakan kunci 
dari perdamaian negara-negara di 
sekitarnya.

Pertemuan yang terjadi antara 
Erdogan dan Prabowo pada Rabu 
tersebut merupakan salah satu 
rangkaian kunjungan kenegaraan 
Presiden Turki itu di Indonesia pada 
11-12 Februari 2025.

Dalam kunjungannya kali ini, 
Erdogan datang ke Indonesia untuk 
memperingati 75 tahun hubungan 
diplomatik Indonesia dengan Turki, 
selain melaksanakan forum High Level 
Strategic Cooperation Council dengan 
Prabowo selaku Presiden Indonesia.

Pertemuan bilateral antara kedua 
k e p a l a  n e g a r a  t e r s e b u t  j u g a 
menghasilkan 13 poin kerja sama di 

berbagai bidang, seperti pertahanan, 
perdagangan, dan pendidikan.

Setelah melawat ke Indonesia, 
Erdogan dijadwalkan melanjutkan 
kunjungan bilateralnya di Asia, yakni 
untuk bertolak ke Pakistan.(wid, ant, 
rls/dya)

Indonesia-Turki Hasilkan 13 Kerja Sama, 

Pabrik Drone hingga Bidang Kedokteran 
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Presiden	Turki	Recep	Tayyip	Erdogan	bersama	Presiden	RI,	Prabowo	Subianto	tiba	di	Istana	Kepresidenan	Bogor,	
Jawa	Barat,	Rabu	(12/2/2025).	(Tim	Media) Daftar lengkap 

kerja sama kedua negara

1. Memorandum Saling Pengertian Antara 
Kementerian Agama dan Kepala Bidang 
Urusan Agama Republik Turki Tentang 
Kerja Sama Di Bidang Layanan Keagamaan 
dan Pendidikan Keagamaan.
-------------------------------------------------------
2.  Memorandum Kerja Sama Antara 
Kementerian ESDM dan Kementerian ESDM 
Turki di bidang Energi dan Sumber Daya 
Mineral
-------------------------------------------------------
3. Memorandum Saling Pengertian tentang 
Kerja Sama di Bidang Pendidikan Tinggi 
Antara Kementerian Pendidikan Tinggi, 
Sains,  dan Teknologi RI dan Dewan 
Pendidikan Tinggi Republik Turki
-------------------------------------------------------
4. Perjanjian antara Pemerintah RI dan 
Pemerintah Republik Turki pada Kerja 
S a m a  b i d a n g  K e s e h a t a n  d a n  I l m u 
Kedokteran
-------------------------------------------------------
5. Memorandum Saling Pengertian tentang 
Kerja Sama Strategis di Bidang Industri 
P e r t a h a n a n  A n t a r a  K e m e n t e r i a n 
Pertahanan RI dan Sekretariat Industri 
Pertahanan Kepresidenan Republik Turki
-------------------------------------------------------
6. Memorandum Saling Pengertian Antara 
K e m e n t e r i a n  P e r d a g a n g a n  R I  d a n 
Kementerian Perdagangan Republik Turki 
Tentang Peningkatan Kerja Sama di Bidang 
Perdagangan
-------------------------------------------------------
7. Memorandum Saling Pengertian Antara 
Pemerintah RI dan Pemerintah Republik 
Turki tentang Kerja Sama di Bidang 
Pertanian
-------------------------------------------------------
8. Surat Pernyataan Kehendak Antara 
Pemerintah RI dan Pemerintah Republik 
Turki tentang Promosi dan Fasilitas 
Investasi
-------------------------------------------------------
9. Memorandum Saling Pengertian Antara 
Kem en ter ia n  Per in du st r ia n  R I  da n 
Kementerian Industri dan Teknologi 
Republik Turki tentang Pembentukan 
Komite Bersama Untuk Kerja Sama Industri.
-------------------------------------------------------
10.  Perjanjian Joint Venture Antara 
Republikorp dan Baykar Untuk Pembuatan 
Pabrik Drone Di Indonesia
-------------------------------------------------------
11. Protokol Kerja Sama Antara Turkish 
Radio Television Corporation (TRT) dan 
Lembaga Penyiaran Publik Televisi RI (LPP 
TVRI) di Bidang Televisi
-------------------------------------------------------
12. Nota Kesepahaman Antara Turkish 
Radio Television Corporation (TRT) dan 
Lembaga Penyiaran Publik Radio Republik 
Indonesia (LPP RRI) di Bidang Keradioan
-------------------------------------------------------
13. Perjanjian Kerja Sama Antara Anadolu 
Ajansi (AA) dan Kantor Berita Antara 
Indonesia
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Baleg DPR Kebut Revisi UU Minerba

daerah, kooperasi, badan usaha kecil 
dan menengah, badan usaha yang 
d i m i l i k i  o l e h  o r g a n i s a s i 
kemasyarakatan keagamaan, atau 
badan usaha milik perguruan tinggi, 

“Sementara IUPK untuk badan 
usaha swasta diberikan dengan cara 
lelang,” ujar Yuliot. 

Keenam, peningkatan nilai tambah 
mineral dengan penyelidikan dan 
penelitian kepada lembaga riset 
negara, lembaga riset daerah, BUMN, 
BUMD, dan badan usaha swasta 
berikut dengan penawaran hak 
menyamai dalam lelang WIUP/WIUPK 
mineral. 

Ketujuh,  pengaturan terkait 
dengan penerimaan bukan pajak yang 
d i p e r o l e h  d a l a m  k e g i a t a n 
pertambangan mineral dan batu bara 
dikelola oleh menteri. 

Kedelapan, ketentuan terkait 
dengan izin usaha pertambangan 
(IUP) yang diterbitkan sebelum 
undang-undang ini berdasarkan 
evaluasi dapat tumpang tindih IUPK 
dicabut dan dikembalikan kepada 
negara.

“Sembilan, limitasi pembentukan 
p e r a t u r a n  p e l a k s a n a a n  s e r t a 
pemantauan dan peninjauan terhadap 
undang-undang ini setelah berlaku.”

Yuliot mengatakan Menteri ESDM 
Bahlil Lahadalia melalui surat nomor 
T-53/MN.01MEM.S/2025 pada 12 
Februari 2025, telah menyampaikan 
daftar inventarisasi masalah (DIM) 
atas RUU Minerba yang telah diparaf 
o l e h  w a k i l  p e m e r i n t a h  u n t u k 
pembahasan RUU Minerba. 

Dalam DIM usulan pemerintah 
terdapat 256 butir permasalahan. 
Sebanyak 104 DIM tetap dari rumusan 
yang disampaikan oleh DPR RI, 
penyesuaian ayat terdapat 2 DIM, DIM 
yang diubah ada 34,  kemudian 
substansi tetap redaksional dan 
disesuaikan ada 6 DIM. 

“Untuk tetap dengan perbaikan 
redaksional ada 2 DIM, penyesuaian 
redaksi 2 DIM, penambahan pasal 39 
DIM, penambahan ayat 6 DIM, dihapus 
8 DIM, ditambah 3 DIM, reposisi pasal 
d a n  a d a  p e r u b a h a n  1  D I M , 
penambahan penjelasan ada 49 DIM, 
sehingga total DIM-nya adalah 256 
DIM,” ucap dia. 

Dalam kesempatan yang sama, 
Ketua Badan Legislasi DPR RI Bob 
Hasan menyatakan bahwa rapat 
dilanjutkan nanti malam pada pukul 
20.00 WIB untuk pembahasan DIM. 

“Selesai tidak selesai kita sambung 
lagi besoknya. Jadi kita tidak bisa 
selesaikan satu hari. Kalau selesai 
syukur Alhamdulillah,” tutur Bob.(din, 
ist, rls, ant/dya)

tersebut.
S u p r a t m a n  m e n g a t a k a n 

pemerintah hanya tinggal melakukan 
harmonisasi terkait DIM. Nantinya 
DIM itu akan diberi paraf oleh Menteri 
ESDM Bahlil Lahadalia, Supratman 
sendiri sebagai Menteri Hukum, serta 
Menteri Sekretaris Negara Prasetyo 
Hadi.

Ada	9	Substansi	Pokok
Wakil Menteri Energi dan Sumber 

Daya Mineral (ESDM) Yuliot Tanjung 
menyampaikan terdapat sembilan 
substansi pokok mengenai perubahan 
keempat Undang-Undang No. 4/2009 
tentang Pertambangan Mineral dan 
Batu Bara (UU Minerba). 

Yuliot  mengatakan pertama, 
pemerintah mempertimbangkan 
penyesuaian beberapa ketentuan 
s e b a g a i  p e l a k s a n a a n  p u t u s a n 
mahkamah konstitusi. 

Kedua, pengaturan terkait dengan 
p e n e t a p a n  w i l aya h  i z i n  u s a h a 
pertambangan (WIUP) mineral , 
logam, dan batu bara yang diberikan 
dengan cara prioritas kepada koperasi, 
badan usaha kecil dan menengah dan 
b a d a n  u s a h a  m i l i k  o r g a n i s a s i 
kemasyarakatan keagamaan yang 
menjalankan fungsi ekonomi untuk 
peningkatan perekonomian daerah.

Ketiga, pemberian WIUP mineral 
logam kepada badan usaha perguruan 
tinggi dengan cara prioritas dengan 
pertimbangan luas WIUP mineral 
logam akreditasi perguruan tinggi 
untuk peningkatan akses dan layanan 
pendidikan bagi masyarakat. 

Keempat, WIUP mineral logam 
atau batu bara dalam rangka hilirisasi 
dapat diberikan kepada badan usaha 
swasta dengan cara prioritas. 

Kelima, pemberian izin usaha 
p e r t a m b a n g a n  k h u s u s  ( I U P K ) 
pertambangan dengan cara prioritas 
kepada BUMN, badan usaha milik 

JAKARTA - Badan Legislasi (Beleg) 
DPR mengebut revisi Undang-Undang 
tentang Mineral dan Batu Bara (UU 
Minerba). Usai menerima Daftar 
Investarisasi Masalah (DIM) dari 
pemerintah dan Dewan Perwakilan 
Daerah (DPD), Rabu (12/2/2025) 
malam rapat dilanjutkan. 

“Kita malam ini akan menyambung 
jam 8 malam. Selesai enggak selesai, 
nanti kita lanjut esok hari,” kata Ketua 
Baleg DPR Bob Hasan dalam rapat 
kerja pembahasan RUU Minerba di 
Kompleks Parlemen Senayan, Rabu 
sore.

P a d a  r a p a t  i n i ,  D I M  d a r i 
pemerintah diserahkan melalui Wakil 
Menteri Energi dan Sumber Daya 
Mineral (ESDM) Yuliot Tanjung. Selain 
itu, DPD melalui Komite II yang 
memiliki lingkup pengawasan dan 
legislasi terkait sumber daya alam 
menyerahkan DIM kepada Baleg DPR.

DIM RUU Minerba dari pemerintah 
dan DPD total mencakup 256 poin. 
"104 DIM RUU bersifat tetap, 12 DIM 
RUU bersifat redaksional, 1 DIM 
bersifat reposisi, 34 DIM RUU bersifat 
substansi,  97 DIM RUU bersifat 
substansi baru, dan 8 DIM RUU 
dihapus," ujar Bob Hasan dalam rapat.

Dalam rapat itu, sempat terjadi 
silang pendapat mengenai kelanjutan 
p e m b a h a s a n  d i  t i n g k a t  p a n j a . 
Beberapa fraksi mengusulkan agar 
pembahasan dilanjutkan pada Senin 
depan.  Namun,  akhirnya forum 
m e n y e p a k a t i  a g a r  l a n g s u n g 
dilanjutkan malam hari dengan alasan 
bisa menyicil banyaknya pembahasan 
megenai DIM.

Menteri Hukum Supratman Andi 
Agtas  sebelumnya mengatakan 
pemerintah akan menyerahkan daftar 
inventarisasi masalah (DIM) RUU 
Minerba kepada Baleg DPR dalam 
waktu satu sampai dua hari. Ia berkata 
pemerintah telah menyelesaikan DIM 

(Ilustrasi)	Pengaturan	terkait	dengan	penetapan	wilayah	izin	usaha	pertambangan	(WIUP)	mineral,	logam,	dan	batu	bara	menjadi	salah	satu	bahasan	Revisi	UU	Minerba.	(Ist)

Pengaturan terkait dengan penetapan 

wilayah izin usaha pertambangan (WIUP) 

mineral, logam, dan batu bara yang 

diberikan dengan cara prioritas kepada 

koperasi, badan usaha kecil dan menengah 

d a n  b a d a n  u s a h a  m i l i k  o rga n i s a s i 

k e m a s y a r a k a t a n  k e a g a m a a n  y a n g 

menjalankan fungsi ekonomi untuk 

peningkatan perekonomian daerah.

Pemberian WIUP mineral logam kepada 

badan usaha perguruan tinggi dengan cara 

prioritas dengan pertimbangan luas WIUP 

mineral logam akreditasi perguruan tinggi 

untuk peningkatan akses dan layanan 

pendidikan bagi masyarakat. 

WIUP mineral logam atau batu bara dalam 

rangka hilirisasi dapat diberikan kepada 

badan usaha swasta dengan cara prioritas. 

Pemberian izin usaha pertambangan 

khusus (IUPK) pertambangan dengan cara 

prioritas kepada BUMN, badan usaha milik 

daerah, kooperasi, badan usaha kecil dan 

menengah, badan usaha yang dimiliki oleh 

organisasi kemasyarakatan keagamaan, 

atau badan usaha milik perguruan tinggi, 

Peningkatan nilai tambah mineral dengan 

penyelidikan dan penelitian kepada 

lembaga riset negara, lembaga riset daerah, 

BUMN, BUMD, dan badan usaha swasta 

berikut dengan penawaran hak menyamai 

dalam lelang WIUP/WIUPK mineral. 

Pengaturan terkait dengan penerimaan 

bukan pajak yang diperoleh dalam kegiatan 

pertambangan mineral dan batu bara 

dikelola oleh menteri.

Beberapa Substansi 
Pokok RUU Minerba
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Ramai- ramai Minta Tambahan Anggaran

eksternal atau konsultan individu.
“Kebijakan yang kita dapatkan 

adalah hasil kolaborasi kerja bersama 
itu belum cukup tertangani dan 
masuknya bukan di belanja pegawai 
dan di bawahnya lagi itu jasa lainnya, 
itu yang kami sampaikan ke mereka, 
itu isu kritikal itu belum dibahas ketika 
Rp 1 triliun itu dipangkas kemudian 
berhitung ulang di dalam,” terang Teni.

Setelah melakukan penghitungan 
ulang, Kementerian PPN/Bappenas 
baru melihat akan adanya gangguan 
kinerja imbas pemangkasan anggaran.

“Kemudian kita menemukan 
engine kita cukup terganggu, kita 
berharap dengan tambahan anggaran 
kita masih bisa bertahan memberikan 
input masukan ide ide sambil jalan kita 
mengurangi menyisir lagi yang bagus-
bagus masuk ke PPPK,” jelasnya.(wid, 
rls, ist, ant/dya)

JAKARTA-	 Saat anggaran dikepras, 
Kementerian/Lembaga (K/L)	 ramai- 
ramai minta tambahan dana. 

Menteri Transmigrasi Iftitah 
Sulaiman Suryanagara meminta 
tambahan anggaran (anggaran belanja 
tambahan/ABT) sebesar Rp 2,55 
triliun. Hal ini disampaikannya dalam 
rapat kerja bersama Komisi V DPR RI 
di Kompleks Parlemen, Senayan, 
Jakarta Pusat, Rabu (12/2/2025). 

D i k e t a h u i  u s a i  e f i s i e n s i ,  
Kementerian Transmigrasi hanya 
memiliki pagu anggaran sebesar Rp 
83,5 miliar dari total pagu untuk tahun 
2025 sebesar Rp 122,4 miliar. Efisiensi 
y a n g  d i l a k u k a n  K e m e n t e r i a n  
Transmigrasi mencapai Rp 38,9 miliar, 
terdiri dari efisiensi belanja barang Rp 
38,75 miliar dan efisiensi belanja 
modal sekitar Rp 154,5 juta. 

" S e s u a i  d e n g a n  a r a h a n  
kementerian keuangan kepada 
kementerian-kementerian baru, 
kementerian-kementerian pecahan, 
itu diminta untuk mengusulkan ABT. 
Oleh karena itu,  kami pernah 
m e n g u s u l ka n  ke p a d a  M e n te r i  
Keuangan, untuk ABT sekitar Rp 
2.552.309.456.392," kata Iftitah.

Iftitah menyampaikan, anggaran 
belanja tambahan ini pernah dibahas 
bersama Presiden Presiden Prabowo 
dengan Kementerian Transmigrasi 
dan Kementerian Infrastruktur dan 
Pembangunan kewilayahan pada 
tanggal 10 Desember 2024. Namun, 
karena keterbatasan waktu pada saat 
itu, Presiden Prabowo meminta ada 
waktu khusus untuk membahas 
tentang program transmigrasi. 

"Saat ini sudah kami mintakan 
waktunya, dan sudah diatur waktunya 
kapan kami untuk melakukan paparan 
tersebut kepada Bapak Presiden," ujar 
Iftitah. 

Dengan ABT tersebut, Iftitah 
berharap dapat melakukan revitalisasi 
4 9  k a w a s a n  t r a n s m i g r a s i ,  
menempatkan sekitar 1.760 kepala 
keluarga transmigran, dan pemekaran 
struktur organisasi. Dia menyebut, hal 
itu mencakup penambahan 260 
aparatur sipil negara (ASN) sehingga 
totalnya menjadi 896 ASN dan 215 
non-ASN. 

" ( P e n a m b a h a n  a n g g a r a n )  
Termasuk pendataan digitalisasi dan 
integrasi data kawasan transmigrasi," 
kata Iftitah. 

Otorita Ibu Kota Nusantara (OIKN) 
juga meminta tambahan anggaran 
sebesar Rp8,1 triliun pada 2025.

Kepala OIKN Basuki Hadimuljono 
mengatakan anggaran tersebut akan 
d i g u n a ka n  u n t u k  m e m b a n g u n  
komplek legislatif seperti gedung 
MPR/DPR, serta yudikatif seperti 
gedung Mahkamah Agung (MA) dan 
Gedung Mahkamah Konstitusi (MK).

"OIKN mengusulkan anggaran 
tambahan TA (tahun anggaran) 2025 
s e b e s a r  R p 8 , 1  t r i l i u n  u n t u k  
membangun komplek legislatif,  
y u d i k a t i f ,  d a n  e k o s i s t e m  
pendukungnya, serta membuka akses 

m e n u j u  I K N  W P  ( w i l a y a h  
perencanaan) 2," katanya dalam Rapat 
Dengar Pendapat dengan Komisi II 
DPR, Rabu (12/2/2025).

Basuki menjelaskan kebutuhan 
anggaran OIKN pada 2025 untuk 
pembangunan IKN sebenarnya 
sebesar Rp14, 4 triliun. Namun, Daftar 
Isian Pelaksanaan Anggaran (DIPA) 
OIKN hanya Rp6,3 triliun, sehingga 
OIKN meminta tambahan anggaran 
Rp8,1 triliun.

Te r n y a t a ,  a n g g a r a n  O I K N  
kemudian dipangkas sebesar Rp1,15 
triliun dari Rp6,3 triliun sehingga kini 
hanya tersisa Rp5,24 triliun.

"Efisiensinya Rp1,5 triliun yang 
ditujukan untuk perjalanan dinas, 
kajian, seminar, kegiatan seremonial, 
dan ATK (alat tulis kantor)," katanya.

Bappenas:	Pegawai	Baru	
Tak	Dapat	Gaji

Sementara, Menteri Perencanaan 
Pembangunan Nasional (PPN) atau 
Kepala Bappenas Rachmat Pambudy 
meminta tambahan anggaran sebesar 
Rp 476,1 miliar.

Tambahan anggaran ini terdiri dari 
Rp 152,1 miliar untuk kegiatan 
prioritas nasional dan Rp 324 miliar 
untuk kegiatan rutin dan operasional 
termasuk penambahan ASN baru ini 
termasuk 700 orang Calon Pegawai 
Negeri Sipil (CPNS) dan 890 Pegawai 
Pemerintah dengan Perjanjian Kerja 
(PPPK).

Di sisi lain, pemerintah tengah 
dalam upaya efisiensi anggaran. 
“Dengan demikian tambahan tersebut 
tambahan sangat esensial kami, dapat 
tambahan pegawai baru selama 
b e b e r a p a  t a h u n  k a m i  b e l u m  
mendapatkannya,” tutur Rachmat 
dalam rapat dengan Komisi XI DPR RI 
di Kompleks Parlemen Senayan, Rabu 
(12/2/2025).

Rachmat juga sempat meminta 
bantuan Komisi XI DPR untuk tidak 
mengunci anggaran efisiensi hasil 
rekonstruksi yang dilakukan dengan 
Kementerian Sekretariat Negara dan 
Kementerian Negara pada 11 Februari 
2025.

“Karena ada pegawai baru yang 
kita  masih berdiskusi  dengan 

Kementerian Keuangan. Jangan 
sampai kita ada pegawai baru enggak 
dapat gaji Pak," ujar Rachmat.

Hal ini kemudian mengundang 
tanya Wakil Ketua Komisi XI DPR RI 
D o l f i e ,  m e n ga p a  Ke m e n te r i a n  
PPN/Bappenas tidak mengusulkan 
tambahan anggaran pada rapat 
rekonstruksi pemangkasan anggaran.

"Pak kalau boleh klarifikasi, Pak 
Menteri kan tadi malam dapat angka 
e f i s i e n s i  d a r i  Ke m e n k e u ,  i n i  
dikomunikasikan enggak kebutuhan 
bahwa efisiensi tidak ganggu terkait 
Rp 476 miliar? ini disampaikan 
enggak? Karena ini kan urusan 
internal pemerintah, jangan bapak ibu 
datang ke sini pakai tangan komisi 
untuk minta ini," kata Dolfie.

D a l a m  h a l  i n i  S e k r e t a r i s  
Kementerian PPN/Bappenas Teni 
Widuriyanti efisiensi yang ditetapkan 
pada rapat 11 Februari 2025 secara 
daring pada pukul 19.45 WIB diketok 
langsung tanpa diskusi.

“Efisiensi yang dilakukan sejumlah 
Rp 1 triliun itu diberikan langsung 
tanpa berdiskusi,” kata Teni dalam 
kesempatan yang sama.

Lalu, pada saat pertemuan seluruh 
sekjen dan sesmen yang dipimpin 
Menteri Sekretaris Negara Prasetyo 
Hadi bersama 3 Wakil Menteri 
Keuangan ada penjelasan cara 
penyisiran anggaran yang dipangkas, 
yaitu belanja barang dan belanja 
m o d a l .  D a r i  p e r h i t u n g a n  i n i ,  
Kementerian PPN/Bappenas tetap 
mendapat pemangkasan Rp 1 triliun.

“Dapatnya Rp 1 triliun dan 
memang Rp 1 triliun yang dilihat 
adalah belanja modal khususnya yang 
terkait dengan ATK, perjalanan dinas, 
paket meeting,” jelasnya.

Namun dia  mel ihat ,  dalam 
pemangkasan Rp 1 triliun tersebut 
K e m e n t e r i a n  P P N / B a p p e n a s  
sebetulnya masih membutuhkan 
anggaran untuk pegawai baru.

Dia membeberkan, selama 10 
t a h u n  t e r a k h i r,  K e m e n t e r i a n  
PPN/Bappenas hanya memiliki  
pegawai PNS sebanyak 764 orang dan 
PPPK 330 orang. Sementara banyak 
kebijakan yang diteken Kementerian 
PPN/Bappenas didukung oleh pihak 

Rapat	Efisiensi	anggaran	dilakukan	di	Komisi	II	DPR,	kompleks	parlemen,	Senayan,	Jakarta,	Rabu	(12/2/2025).ist

10 kementerian dan 
lembaga yang mengalami 
pemangkasan anggaran 
terbesar (rupiah)

Kementerian Perhubungan

Kementerian Agama

Kementerian Keuangan

Kementerian Pertanian

Kemendikdasmen

Kementerian Kesehatan

Kemendikti Saintek

Rp 22.54 T

Kementeria PUPR

Rp 81.38 T

Rp 10.28 T

Rp 8.03 T

Kementerian Hukum dan HAM

Otorita Ibu Kota Nusantara (IKN)

Rp 6.34 T

Rp 4.81 T 

Rp 19.63 T

Rp 17.87 T

Rp 14.28 T

Rp 12.36 T
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Mendagri Tito Lantik Duluan Gubernur Aceh 

Gubernur Aceh dilaksanakan sesuai 
dengan ketentuan dalam UU Nomor 11 
Tahun 2006 tentang Pemerintah Aceh 
(UUPA).

Dalam Pasal 69 huruf C UUPA 
d i s e b u t k a n  p e l a n t i k a n  d a n 
p e n g a m b i l a n  s u m p a h  j a b a t a n 
Gubernur/Wakil Gubernur dilakukan 
oleh Menteri Dalam Negeri atas nama 
Presiden Republik Indonesia, di 
hadapan Ketua Mahkamah Syar'iyah 
Aceh dalam rapat paripurna DPR Aceh.

M u a l e m - D e k  Fa d h  m e n j a d i 
p a s a n ga n  G u b e r n u r  d a n  Wa k i l 
Gubernur Aceh terpilih pada Pilkada 
Aceh 27 November 2024. Pasangan 
Muzakir Manaf dan Fadhlullah meraih 
1.492.846 suara atau 53,27 persen. 

Mereka diusung koalisi partai 
politik lokal dan nasional yakni Partai 
Aceh, Partai Nanggroe Aceh (PNA), 
Gerindra, Demokrat, PPP, PKS, PKB, 
dan PDI Perjuangan.

Langsung	Hapus	Sistem	
Barcode	BBM

Gubernur Aceh Muzakir Manaf 
usai dilantik oleh Mendagri Tito 
Karnavian langsung mengeluarkan 
kebijakan yaitu penghapusan sistem 
barcode bagi pengendara yang ingin 
mengisi BBM subsidi seluruh SPBU di 
Aceh.

Muzakir beralasan aturan barcode 
untuk isi BBM subsidi di SPBU itu 
membuat orang yang bepergian 
kewalahan. Dan keresahan itu sering 
disampaikan warga kepada dirinya.

"PR hari ini adalah SPBU di Aceh 
tidak ada istilah ada lagi barcodw. Ini 
satu masalah. Kadang-kadang orang 
mau bakar SPBU gara gara barcode itu. 
Maka saya ambil kesimpulan saya 
hapus barcode seluruh Aceh," ujar 
Muzakir Manaf dalam sambutannya 
usai dilantik.

Pernyataan itu juga ditegaskan 
kembali oleh Muzakir usai pelantikan. 
Kata dia, penghapusan sistem barcode 
itu mulai dilakukan hari ini."Sekarang 
(penghapusan barcode di SPBU)," 
ujarnya singkat.

Diketahui Aceh merupakan salah 
satu daerah dan pilot project di 
Indonesia yang ditunjuk Pertamina 
u n t u k  m e n e r a p k a n  k e b i j a k a n 
penggunaan barcode pengisian BBM 
bersubsidi di SPBU, dan sudah berlaku 
sejak akhir 2022 lalu.

Untuk mendapat barcode tersebut 
masyarakat diwajibkan mendaftar 
nopol kendaraannya di aplikasi 
mypertamina untuk bisa menikmati 
BBM subsidi di SPBU.

Program tersebut awalnya dinilai 
untuk menekan penyalahgunaan 
penggunaan BBM bersubsidi bagi 
kendaraan dan mengurangi antrean di 
SPBU.

Bagi  kendaraan yang sudah 
mendaftar di jatah pengisiannya yaitu 
120 liter per hari. Namun jika tidak 
menggunakan barcode, kendaraan 
tidak dilayani untuk mengisi BBM 
subsidi di SPBU.(wid, rtr, din, ist/dya)

tentang Pemberhentian Pj Gubernur 
dan Pengesahan Pengangkatan 
Gubernur dan Wakil Gubernur Aceh 
masa jabatan 2025-2030.

"Saya percaya bahwa saudara-
saudara akan melaksanakan tugas 
dengan sebaik-baiknya ,  sesuai 
amanah yang diberikan," ucap Tito.

Sumpah jabatan yang dibacakan 
Tito ini diikuti Mualem-Dek Fadh.

"Demi Allah bersumpah akan 
memenuhi kewajiban saya sebagai 
Gubernur Aceh dan Wakil Gubernur 
Aceh dengan sebaik-baiknya dan 
seadil-adilnya," kata Tito diikuti 
Mualem dan Dek Fadh.

"Bersedia memegang teguh UUD 
1945, menjalankan segala UU dan 
p e ra t u ra n nya  d e n ga n  s e l u r u s -
lurusnya, serta berbakti kepada 
masyarakat, negara dan bangsa," ucap 
Tito diikuti Mualem-Dek Fadh.

S e t e l a h  s u m p a h  j a b a t a n 
diucapkan, Gubernur dan Wakil 
Gubernur Aceh baru ini menjalankan 
prosesi pengukuhan dan peusijuk adat 
oleh Wali Nanggroe Aceh Tgk Malik 
Mahmud Al Haythar.

Pelantikan dan pengambilan 
sumpah jabatan Gubernur dan Wakil 

BANDA 	 ACEH - M e n d a g r i  T i t o 
Karnavian resmi melantik Muzakir 
Manaf-Fadhlullah (Mualem-Dek Fadh) 
m e n j a d i  G u b e r n u r  d a n  Wa k i l 
Gubernur Aceh periode 2025-2030.

Pelantikan kepala daerah terpilih 
di Aceh tidak dapat dilaksanakan 
secera serentak bersama kepala 
daerah provinsi lain pada tanggal 20 
Februari 2025, di Ibu Kota Negara 
Jakarta. Pasalnya, Aceh mempunyai 
Undang-Undang Nomor 11 Tahun 
2006 tentang Pemerintah Aceh yang 
bersifat Lex Specialis.

Pelantikan dilakukan dalam sidang 
p a r i p u r n a  i s t i m e w a  D e w a n 
Perwakilan Rakyat Aceh (DPRA) dan 
disaksikan oleh Mahkamah Syar'iyah 
A c e h ,  d i  B a n d a  A c e h ,  R a b u 
(12/2/2025).

" S a y a  M e n d a g r i  a t a s  n a m a 
Presiden RI dengan resmi melantik 
saudara Muzakir Manaf sebagai 
Gubernur Aceh, saudara Fadhlullah 
sebagai Wakil Gubernur Aceh," kata 
Tito Karnavian.

Pelantikan eks Panglima GAM jadi 
Gubernur Aceh ini berdasarkan 
keputusan Presiden Nomor 13 P 
Tahun 2025 tanggal 31 Januari 2025 

Menteri	Dalam	Negeri	Muhammad	Tito	Karnavian	menyematkan	tanda	pangkat	kepada	Gubernur	Aceh	Muzakir	Manaf	(kedua	kiri)	saat	pelantikan	gubernur	

dan	wakil	gubernur	Aceh	dalam	Sidang	Paripurna	DPR	di	Aceh,	Banda	Aceh,	Rabu	(12/2/2025).ant

Usai	dilantik	Mendagri	Tito,	Wali	Nanggroe	Aceh	Tgk	Malik	Mahmud	Al	Haytar	melakukan	peusijuk	(tradisi	

adat	Aceh)	kepada	Gubernur	dan	Wakil	Gubernur	Aceh	Muzakir	Manaf	(kedua	kanan)	dan	Fadhlullah.

Payung hukum 
pelantikan lebih awal 
gubernur dan 
wakil gubernur Aceh:
Sesuai	dengan	Undang-Undang	Nomor	

11	Tahun	2006	tentang	Pemerintahan	

Aceh.

Dalam	Pasal	69	huruf	C dijelaskan 

bahwa pelantikan dan pengambilan 

sumpah jabatan untuk Aceh berbeda 

dari daerah lain. Pelantikan dan 

p e n ga m b i l a n  s u m p a h  j a b a t a n 

Gubernur/Wakil Gubernur dilakukan 

oleh Menteri Dalam Negeri atas nama 

Presiden Republik Indonesia di 

hadapan Ketua Mahkamah Syar’iyah 

Aceh dalam rapat paripurna DPRA

Selain	 itu,	 Pasal	 70	 c	 undang-

undang yang sama menjelaskan 

bahwa pelantikan dan pengambilan 

sumpah jabatan bupati/wakil bupati 

dan wali  kota/wakil  wali  kota 

dilakukan oleh Gubernur atas nama 

Presiden Republik Indonesia di 

hadapan Ketua Mahkamah Syar’iyah 

dalam rapat paripurna DPRK.



dalamkaj ian.  Tetapi  
sesuai dengan instruksi 
Bupati, sistem kerjasama 
pemanfaatan ini akan 
kami coba. Kalau untuk 
skema investasi murni, 
itu sudah ada calon 
investor yang berminat 
u n t u k  m e l a k u k a n  
kerjasama," ujar Kepala 
D i n a s  P e r i k a n a n  
K a b u p a t e n  M a l a n g ,  
Victor Sembiring, Rabu 
(12/2/2025). 

Victor menjelaskan, 
rencana awal tempat 
pengolahan ikan ini 
lebih difokuskan pada 
ikan laut, sesuai dengan 

komunikasi yang telah dilakukan 
dengan calon investor. Namun, 
pihaknya tidak menutup kemung-
kinan untuk mengolah ikan air tawar 
seperti nila, tergantung pada peluang 
pasar di masa depan. 

Lebih lanjut, menurutnya Pemkab 
Malang juga telah menentukan lokasi 
pembangunan tempat pengolahan 
ikan, yang terletak di Tawangrejeni, 
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MALANG - Pemerintah Kabupaten 
(Pemkab) Malang tengah mengkaji 
s k e m a  p e n d a n a a n  u n t u k  
pembangunan tempat pengolahan 
ikan di Kecamatan Turen. Sejumlah 
opsi  tengah dipert imbangkan,  
termasuk investasi murni maupun 
Kerja Sama Pemerintah dan Badan 
Usaha (KPBU). 

" S i s t e m  K P B U  i n i  m a s i h  

pengolahan ikan ini diperkirakan 
mencapai Rp 7 miliar. 

Menurutnya, jika memungkinkan 
pihaknya juga akan melakukan 
pengadaan pabrik  es ,  sebagai  
kebutuhan penting untuk menjaga 
kualitas hasil tangkapan ikan. "Ya, 
nanti bahan baku ikan yang standar 
kualitasnya baik, es akan menjadi 
sebuah kebutuhan. Sehingga butuh 
pembangunan pabrik es itu. Tetapi 
kalau misalnya kebutuhan kualitas 
ikannya masih bisa seperti sekarang 
ini, tidak dibutuhkan pabrik es," 
paparnya. 

Selain pembangunan fasilitas di 
darat, Victor menyebutkan pihaknya 
t e n g a h  m e m p e r t i m b a n g k a n  
pengadaan cool storage di atas kapal. 
Langkah ini bertujuan untuk menjaga 
kualitas ikan sejak ditangkap, sebelum 
masuk ke tempat pengolahan.  

“Kami berencana membangun cool 
storage berkapasitas 10 ton atau 5 ton 
di atas kapal. Dengan begitu, ikan yang 
masuk ke penyimpanan ini akan 
langsung dibekukan,  sehingga 
kualitasnya tetap terjaga,” terang 
Victor.   (Santi/Dya)

Kecamatan Turen. Menurut Victor, 
lokasi tersebut dipilih karena fasilitas 
penyimpanan ikan telah ada namun 
saat ini masih sangat terbatas.  

"Karena memang cool storage di 
situ sangat minim sekali sehingga 
diperlukan upgrade. Yang sekarang 
hanya single cool  storage,  ke 
depannya bisa menjadi integrated 
cool storage. Jadi integrasi antara 
p e ny i m p a n a n  d a n  p e n g o l a h ,"  
tuturnya. 

Untuk tahap awal ,  Pemkab 
Malang telah menyiapkan lahan 
seluas 3.000 meter persegi yang 
merupakan aset milik pemerintah 
daerah. “Sebenarnya lahan itu sudah 
c u k u p ,  t e t a p i  j i k a  n a n t i  a d a  
pengembangan lebih lanjut, Pemda 
juga memiliki lahan tambahan di 
sekitar situ, bisa dimanfaatkan,” 
tambahnya.  

Victor menargetkan agar proyek 
tersebut dapat mulai direalisasikan 
pada 2025 ini, setelah kajian dan 
pembahasan kerja sama dengan pihak 
ketiga selesai. Berdasarkan estimasi 
a wa l ,  m e n u r u t nya  ke b u t u h a n  
anggaran untuk pembangunan tempat 

MALANG - Pemerintah Kota (Pemkot) 
Malang menyiapkan anggaran sebesar 
Rp 19 miliar untuk pembangunan 
lahan parkir di kawasan Kayutangan 
Heritage. Proyek yang berlokasi di 
Jalan Basuki Rahmat ini dirancang 
agar selaras dengan karakter historis 
kawasan tersebut, dengan tetap 
mempertahankan bangunan cagar 
budaya yang ada.

Penjabat (Pj) Wali Kota Malang, 
Iwan Kurniawan, menyatakan bahwa 
pembangunan lahan parkir ini telah 
m e m a s u k i  t a h a p  a w a l ,  y a i t u  
penandatanganan akta pelepasan hak 
dan penyerahan sertifikat tanah. 
Selanjutnya, tahap perencanaan 
desain akan segera dimulai dengan 
melibatkan tim konsultan.

"Tahap berikutnya adalah desain. 
Saat  ini  sedang dalam proses 
p e r e k r u t a n  k o n s u l t a n  D e t a i l  
Engineering Design (DED). Maksimal 
tanggal 18 Februari sudah bisa 
menandatangani kontrak. Kalau 
memungkinkan, sebelum saya selesai 
menjabat, saya ingin berdiskusi 
langsung dengan tim konsultan terkait 
d e s a i n n y a ,"  u j a r  I w a n ,  R a b u  
(12/2/2024).  

Iwan menegaskan, desain lahan 
parkir ini harus mempertimbangkan 
berbagai aspek, mulai dari keamanan, 
kenyamanan, hingga daya tampung 
kendaraan. Selain itu, konsep heritage 
juga menjadi faktor utama yang harus 
diperhatikan dalam perancangan.  

"Bangunan bagian depan harus 
dipertahankan karena termasuk cagar 
budaya. Kalau memungkinkan, nanti 
akan difungsikan menjadi pusat 
informasi atau ruang pamer yang 
mendukung Kayutangan Heritage 
sebagai objek wisata. Sementara itu, 
area parkir akan dibangun di bagian 
belakang," tambahnya.  

Dirinya berharap agar proses 
pembangunan lahan parkir yang 
m e n j a d i  s a l a h  s a t u  d a r i  1 1  
prioritasnya ini dapat berjalan dengan 
lancar. Setelah tahap penyusunan DED 
selesai, menurutnya proyek akan 
memasuki tahap pelelangan dan 
pekerjaan konstruksi ditargetkan 
rampung pada akhir tahun 2025 ini. 

"Harapannya, Desember nanti 
konstruksi sudah selesai. Sehingga 
pada Natal 2025 dan Tahun Baru 2026, 
fasilitas ini sudah bisa dimanfaatkan 
oleh masyarakat," jelas Iwan.  

persegi. Bangunan bagian depan akan 
tetap dipertahankan sebagai cagar 
b u d a y a ,  s e m e n t a r a  b a g i a n  
belakangnya akan dibuat parkir 
bertingkat. Nantinya, akan ada 
konektivitas dengan parkiran di Jalan 
Majapahit, sehingga aset Pemda dapat 
dimanfaatkan secara optimal ,"  
terangnya.  (Santi/Dya)

S e m e n t a r a  i t u ,  
Ke p a l a  D i n a s  P e r -
hubungan (Dishub) 
Kota Malang, Widjaja 
Saleh Putra, menutur-
kan Pemkot Malang telah 
mengeluarkan anggaran 
sebesar Rp 25,3 miliar 
untuk pembelian lahan 
tersebut. 

"Sebenarnya secara 
normatif dana pem-
belian lahan ini sudah ter- 
transfer kepada pemilik 
sebelumnya. Ini bagian 
dari transparansi kami 
dalam pengadaan tanah 
untuk penyediaan ruang 
parkir di Kayutangan 
Heritage," kata pria yang 
akrab dengan sapaan 
Jaya ini.  

Untuk konstruksi, lanjutnya, akan 
dialokasikan anggaran sebesar Rp 19 
miliar. Dengan konsep yang diterapkan 
yaitu vertikal parkir dengan akses 
masuk dari Jalan Basuki Rahmat dan 
pintu keluar di parkiran vertikal Jalan 
Majapahit.  

"Luas lahan ini sekitar 1.300 meter 

Berkonsep Heritage, Rp 19 M Disiapkan 

untuk Lahan Parkir Kayutangan

Kepala	Dinas	Perikanan	Kabupaten	Malang,	Victor	Sembiring.	

(Santi/Lenteratoday)

Kamis, 13 Februari 2025

Bangun Pengolahan Ikan di Kecamatan Turen, 

Pemkab Malang Matangkan Skema Pendanaan

Lahan	parkir	di	Jalan	Basuki	Rahmat,	koridor	Kayutangan	Heritage	

Kota	Malang.	(Santi/Lenteratoday)
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KYIV - Presiden Ukraina Volodymyr 
Zelensky menyatakan siap menukar 
tanah dalam negosiasi dengan Rusia. 
Negosiasi itu sebagai bagian dari 
p e m b e b a s a n  s e o ra n g  t a h a n a n  
Amerika serta isyarat dari Presiden AS 
Donald Trump guna mengakhiri 
perang. 

Diketahui, Zelensky bakal bertemu 
dengan Wakil Presiden AS JD Vance di 
Konferensi Keamanan Munich pada 
Jumat (14/2/2025). 

"Kami akan menukar satu wilayah 
dengan wilayah lain," kata Zelensky 
dalam sebuah wawancara dengan 
media. 

Zelensky, yang di masa lalu 
menolak untuk menyerahkan wilayah 
mana pun yang diserbu Rusia, 
mengatakan dia siap untuk menukar 
tanah di wilayah Kursk Rusia yang 
direbut Ukraina dalam serangan 
mendadak tahun lalu. 

Dia mengakui bahwa Ukraina tidak 
akan dapat menikmati jaminan 
keamanan hanya dengan mitra Eropa 

saja. 
" J a m i n a n  k e a m a n a n  t a n p a  

Amerika bukanlah jaminan keamanan 
yang sebenarnya," katanya, dikutip 
dari kantor berita AFP pada Rabu 
(12/2/2025). 

Sebelumnya Trump ketika sudah 
m e n j a b a t  p r e s i d e n  b e r j a n j i  
mengakhiri perang di Ukraina, dengan 
memanfaatkan miliaran dolar bantuan 
AS yang dikirim di bawah mantan 
presiden Joe Biden, untuk memaksa 
Kyiv ke dalam konsesi teritorial. 

Dalam kunjungan pertama, utusan 
Steve Witkoff dari pemerintahan 
Trump mengamankan pembebasan 
Marc Fogel, seorang warga Amerika 
yang dipenjara sejak 2021 atas 
tuduhan narkoba. 

"Kami diperlakukan dengan 
sangat baik oleh Rusia," kata Trump 
k e p a d a  w a r t a w a n  t e n t a n g  
pembebasan Fogel. 

"Sebenarnya, saya berharap itu 
adalah awal dari hubungan di mana 
kita dapat mengakhiri perang itu," 

imbuh Trump. 
S e m e n t a r a  i t u ,  

G e d u n g  P u t i h  
m e n g g a m b a r k a n  
pembebasan tahanan itu 
seb a ga i  b a gia n  da r i  
p e r t u k a r a n  t a n p a  
memberikan rincian lebih 
lanjut. 

U t u s a n  A S  y a n g  
bertanggung jawab atas 
sandera, Adam Boehler, 
mengunggah gambar 
yang memperlihatkan 
Fogel berada di jet pulang, 
d a n  T r u m p  a k a n  
m e n y a m b u t n y a  d i  
Gedung Putih Selasa 

k e r u s a k a n  d a n  k e b a k a r a n  d i  
sedikitnya empat distrik di ibu kota, 
menurut layanan darurat negara 
Ukraina.

Baik Rusia maupun Ukraina saat 
ini bersaing untuk mendapatkan 
keuntungan di  medan perang  
menjelang negosiasi yang diharapkan 
akan dimulai pada awal masa jabatan 
kedua Presiden Amerika Serikat 
Donald Trump. 

Diketahui Serangkaian ledakan 
dahsyat mengguncang ibu kota sekitar 
pukul 02.30 GMT saat pejabat 
setempat mengatakan pertahanan 
udara bekerja untuk menggagalkan 
serangan tersebut.

"Teror Rusia terhadap Ukraina ini 
t i d a k  a k a n  b e r h e n t i  d e n g a n  
sendirinya," kata Presiden Ukraina 
Volodymyr Zelenskiy setelah serangan 
tersebut, seraya mendesak persatuan 
di antara para mitra demi mengakhiri 
perang secara adil.

“Putin tidak mempersiapkan 
perdamaian - dia terus membunuh 
warga Ukraina dan menghancurkan 
kota-kota."

Prospek dimulainya kembali 
perundingan perdamaian untuk 
mengakhiri perang yang dilancarkan 
Rusia terhadap Ukraina hampir tiga 
tahun lalu telah meningkat setelah 
P r e s i d e n  A S  D o n a l d  T r u m p  
mengatakan bahwa ia telah melakukan 
kontak dengan Kyiv dan Putin . 
Zelenskiy juga mengatakan pada hari 
Selasa bahwa Kyiv akan segera 
mengadakan pembicaraan dengan 
pejabat AS.

A n g k a t a n  u d a r a  U k r a i n a  
mengatakan telah menembak jatuh 
enam dari tujuh rudal balistik yang 
diluncurkan dalam serangan itu. Dari 
123 pesawat  nirawak,  mil i ter  
menembak jatuh 71 pesawat dan 
kemungkinan menggunakan tindakan 
penanggulangan elektronik terhadap 
40 pesawat lainnya.

Pejabat setempat di aplikasi 
Te l e g r a m  m e n g a t a k a n  b a h w a  
sedikitnya satu orang tewas dan empat 
orang terluka, termasuk seorang anak 
berusia 9 tahun, dalam serangan di 
Kyiv.

Foto-foto yang dibagikan oleh 
layanan darurat negara menunjukkan 
tim penyelamat memadamkan api 
yang melahap bangkai bangunan non-
perumahan di wilayah sekitar Kyiv, di 
mana tidak ada korban jiwa yang 
dilaporkan.

Serangan semalam juga merusak 
infrastruktur penting dan melukai dua 
orang di wilayah utara Chernihiv, kata 
pejabat setempat. (AFP, Reuters, 
ist/nei)

(11/2/2025) malam. 
Tidak ada komentar langsung dari 

Rusia, di mana kantor berita milik 
pemerintah mengutip pengumuman 
Gedung Putih. 

Mahkamah Agung Rusia pada 
D e s e m b e r  m e n o l a k  u n t u k  
mempertimbangkan banding yang 
diajukan Fogel terhadap hukuman 14 
tahunnya. 

Witkoff, seorang pengembang 
properti dan teman Trump, secara 
resmi menjadi utusan Timur Tengah 
dan sebelumnya memainkan peran 
penting dalam mendorong gencatan 
senjata Gaza. 

Trump juga mengumumkan 
kunjungan Menteri Keuangan AS Scott 
Bessent ke Ukraina, pejabat lain di 
kabinet Trump untuk misi tertentu.

Serangan	Rudal	Rusia	Hantam	
Ibu	Kota	Ukraina

Serangan rudal Rusia di ibu kota 
Ukraina, Kyiv, menewaskan sedikitnya 
s a t u  o r a n g  p a d a  h a r i  R a b u  
(12/2/2025).

"Sementara ini, satu orang tewas", 
kata Wali Kota Kyiv, Vitali Klitschko 
dalam unggahan di Telegram, seraya 
menambahkan bahwa sedikitnya tiga 
orang lainnya terluka.

Dilansir kantor berita AFP, Rabu 
(12/2/2025), dua orang dirawat di 
rumah sakit dan satu orang dirawat di 
tempat kejadian, katanya dalam 
unggahan selanjutnya.

Andriy Yermak, kepala kantor 
kepresidenan Ukraina, mengatakan 
sebelumnya bahwa sistem rudal dan 
pertahanan udara di sekitar Kyiv 
bekerja melawan rudal balistik yang 
datang.

Serangan i tu  menyebabkan 

Ukraina Tawarkan 

Tukar Tanah dengan Rusia, Sinyal Perang Usai?

Foto	yang	menunjukkan	lokasi	serangan	rudal	Rusia,	di	tengah	serangan	Rusia	terhadap	Ukraina,	di	Kyiv,	Ukraina,	Rabu	(12/2/2025).	REUTERS

Seorang	polisi	berjalan	di	dekat	tas	berisi	jenazah	seseorang	yang	tewas	

akibat	serangan	rudal	Rusia,	di	tengah	serangan	Rusia	terhadap	Ukraina,	di	

Kyiv	Ukraina,	Rabu	(12/2/2025).	REUTERS
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kandungan senyawa dalam ginseng 
dapat mendorong produksi energi 
dalam sel-sel tubuh dan dengan cepat 
m e m p e r b a i k i  g e j a l a  s i n d r o m  
kelelahan kronis.

Oleh karena itu, jamu ginseng jawa 
kerap dijadikan sebagai suplemen 
herbal yang dapat meningkatkan 
kekuatan dan stamina tubuh.

Menguatkan	daya	tahan	tubuh
Konsumsi ginseng jawa diyakini 

mampu menguatkan sistem kekebalan 
sehingga dapat membantu tubuh 
melawan berbagai kuman penyebab 
penyakit atau infeksi. Ini karena 
ginseng memiliki efek antioksidan, 
antibakteri, serta antivirus, sehingga 
mampu menangkal kuman penyebab 
penyakit yang masuk ke dalam tubuh.
Riset juga menyebutkan bahwa 
konsumsi  g inseng jawa dapat  
m e m b a n t u  m e n c e g a h  f l u  d a n  
mempercepat pemulihan tubuh ketika 
terserang flu. Obat herbal ini juga 
disebut dapat mengoptimalkan 
kinerja sel-sel darah putih, sehingga 
mampu memperkuat respon sistem 
imunitas tubuh.

Meningkatkan	kesuburan	pria
Ginseng jawa secara turun-

menurun dijadikan sebagai obat 
herbal  untuk  mencegah dan 

mengatasi gangguan sistem 
reproduksi pria. Minum 

ekstrak ginseng jawa 
diketahui berkhasiat 

GINSENG jawa adalah tanaman herbal 
yang telah lama digunakan sebagai 
o b a t  t r a d i s i o n a l .  K a n d u n g a n  
antioksidannya dapat meningkatkan 
kekebalan tubuh dan memberikan 
berbagai manfaat lainnya bagi kesehatan.
Ginseng jawa mengacu pada daun 
ginseng, bukan tanaman ginseng pada 
umumnya. Walau namanya mirip, 
tanaman ginseng jawa (talinum 
paniculatum) berbeda dengan ginseng 
korea (Panax ginseng) dan ginseng 
amerika (Panax quinquefolius).

Meski begitu, manfaat ginseng 
jawa tidak kalah banyak dari ginseng 
biasa. Daun tanaman ini mengandung 
berbagai senyawa aktif yang memiliki 
efek antioksidan, antibakteri, serta 
antiradang. Bahkan, daun ginseng 
telah digunakan sejak ribuan tahun 
silam untuk mengatasi berbagai 
penyakit.

Ginseng 	 Jawa 	 dan 	 Berbagai 	
Manfaatnya

Daun ginseng jawa memiliki 
beragam khasiat yang telah dipercaya 
secara turun-menurun. Beragam 
manfaat ginseng jawa yang paling 
terkenal antara lain:

Meningkatkan	stamina
Ginseng jawa biasanya 

d i k o n s u m s i  u n t u k  
meningkatkan stamina 
dan mencegah kelelahan. 
Menurut  penelit ian,  

dalam meningkatkan jumlah sel 
sperma yang berkualitas sekaligus 
menjaga bentuk sperma yang normal 
dan sempurna.
Menurut penelitian kepada hewan, 
manfaat ginseng jawa ini berasal dari 
kandungan saponin yang berperan 
dalam menghasilkan protein untuk 
mempercepat pembentukan sel-sel 
sperma baru yang normal.

Namun, pemanfaatan ginseng jawa 
untuk meningkatkan kesuburan pria 
masih perlu diteliti lebih lanjut pada 
manusia, terutama mengenai dosisnya 
yang tepat.

Memiliki	efek	antioksidan
Beragam kandungan senyawa 

kimia aktif dalam ginseng jawa 
memiliki efek antioksidan yang kuat, 
s e p e r t i  t r i t e r p e n o i d ,  s t e ro i d ,  
saponin, flavonoid, tanin, kuinon, dan 
fenol. Antioksidan berfungsi untuk 
menangkal radikal bebas yang 
merusak daya tahan tubuh.

Paparan radikal bebas yang 
berlebihan dapat menyebabkan 
peradangan, melemahkan daya tahan 
tubuh, dan meningkatkan risiko 
terkena berbagai penyakit kronis, 
seperti penyakit jantung, kanker, dan 
demensia. Oleh karena itu, asupan 
ant ioksidan diperlukan untuk 
melawan efek radikal bebas tersebut.

Menurunkan	gula	darah
Ginseng jawa bermanfaat dalam 

mengontrol kadar gula darah, baik 

pada orang dengan diabetes maupun 
tidak. Tanaman herbal ini disebut 
dapat mendukung fungsi pankreas 
dalam menghasilkan insulin, sehingga 
gula darah bisa lebih terkontrol. 
Namun, efek konsumsi ginseng jawa 
terhadap kadar gula darah masih perlu 
diteliti lebih mendalam.

Tanaman ini tidak dianjurkan 
untuk dijadikan sebagai pengobatan 
utama untuk diabetes, apalagi tanpa 
pengawasan dari dokter. Pasalnya, 
konsumsi obat diabetes dengan 
ginseng dapat memicu interaksi obat 
dan menyebabkan penurunan gula 
darah secara drastis.

Membantu	membasmi	bakteri
Secara tradisional, ginseng jawa 

sudah sejak lama digunakan untuk 
mengatasi gangguan saluran cerna, 
seperti diare. Menurut penelitian, 
ginseng jawa memiliki efek antibakteri 
yang dapat membasmi bakteri 
p e n y e b a b  d i a r e ,  s e p e r t i  E .  
Coli dan Shigella. Kuman tersebut bisa 
menyebabkan diare karena keracunan 
makanan akibat konsumsi makanan 
atau minuman yang terkontaminasi.
Namun, penelitian mengenai manfaat 
ginseng jawa sebagai antibakteri 
masih terbatas pada laboratorium dan 
masih perlu diteliti lebih mendalam.

Menurunkan	kolesterol
Kandungan flavonoid dalam 

ginseng jawa diketahui bermanfaat 
dalam mengurangi peradangan akibat 
kolesterol jahat (LDL). Kolesterol yang 
menumpuk dan meradang dalam 
darah dapat meningkatkan risiko Anda 
terkena penyakit jantung.Namun, 
u n t u k  m e n g e n d a l i k a n  k a d a r  
kolesterol, konsumsi ginseng jawa saja 
tidak cukup. Gaya hidup sehari-hari, 
seperti pola makan, olahraga, dan 
kebiasaan merokok (nei,ist/dya)

Ginseng Jawa, Kenali 
Manfaatnya bagi Kesehatan
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M A S YA R A K AT  C h i n a  
menyambut positif  robot 
eksoskeleton yang dirancang 
untuk membantu lansia dengan 
keterbatasan gerak, karena 
dapat membantu mereka 
b e ra k t iv i t a s  s e h a r i - h a r i ,  
terutama saat berjalan di 
daerah dataran tinggi.

"Perangkat ini benar-benar 
b e r u f u n g s i .  B e g i t u  s aya  
memakainya, kaki saya tidak 
terasa sakit. Saya merasa 
seperti ada orang yang menarik 
saya saat menanjak," ujar Li 
Chengde (68 tahun), wisatawan 
dari Jinan, Ibu Kota Provinsi 
Shandong, ketika mencoba 
perangkat dengan akal imitas 
(AI) itu di objek wisata Gunung 
Tai ,  J inan ,  d ikut ip  Rabu 
(12/2/2025).

Robot tersebut dikembangkan 
oleh Taishan Cultural Tourism Group 
(TCTG) dan perusahaan teknologi 
Kenqing Technology yang berbasis di 
Kota Shenzen, Guangdong.

Perangkat yang memiliki berat 1,8 
kilogram itu dipasang di pinggang dan 
paha pemakainya. Dengan AI yang 
d i m i l i k i ,  a l a t  t e r s e b u t  d a p a t  
mendeteksi kecepatan dan gerakan 
pemakainya sehingga mengurangi 
kelelahan dan ketegangan sendi.

Robot itu sejatinya diluncurkan 
pada 29 Januari 2025 dengan 10 unit 
yang disewakan untuk uji coba 
khususnya di tempat-tempat wisata 
dengan tarif rental mulai dari 60 yuan 
(sekitar Rp134 ribu) hingga 80 yuan 
(Rp178 ribu) selama musim liburan 
Tahun Baru Imlek atau sampai 4 
Februari.

lainnya tentang pendalaman 
reformasi dan pengembangan 
l aya n a n  p e rawa t a n  l a n s i a  
memberikan gagasan soal  
percepatan pengembangan dan 
penerapan teknologi perawatan 
lansia dan teknologi informasi.

Te r k a i t  h a l  t e r s e b u t ,  
M a n a j e r  U m u m  K e n q i n g  
T e c h n o l o g y  Y u  Y u n b o  
menyebut, pihaknya memang 
tengah fokus dalam penelitian 
dan pengembangan, produksi 
s e r t a  p e n j u a l a n  r o b o t  
eksoskeleton.

Alat  tersebut ,  kata Yu,  
m e n g i n t e g r a s i k a n  s e n s o r  
canggih dan sistem kontrol 
g e r a k  u n t u k  m e m b a n t u  
aktivitas berjalan, berlari dan 
mendaki bagi lansia.

D i a  m e n a m b a h k a n ,  
perusahaannya juga akan merilis 
robot model baru pada tahun 2025 
dengan material yang lebih ringan, 
a l g o r i t m a  l e b i h  p i n t a r  d a n  
kemampuan lebih tinggi untuk 
beradaptasi dengan kebutuhan fisik 
lansia.

Sementara Sekretaris Jenderal 
A s o s i a s i  R o b o t i k a  S h e n z h e n  
(Shenzhen Robotics Association) Bi 
Yalei menyampaikan pengembangan 
pasar yang didukung kebijakan 
d i p e r l u ka n  u n t u k  m e n d o ro n g  
penerapan robot perawatan lansia 
dalam skala besar dan membuat 
harganya menjadi lebih terjangkau.

"Penerapan teknologi-teknologi 
i n i  d a l a m  s k a l a  b e s a r  a k a n  
menurunkan biaya, menjadikannya 
lebih terjangkau untuk keluarga," 
tutur Yu. (nei,ist/dya)

Menurut estimasi, skala pasar 
untuk perawatan lansia pintar di China 
menembus 6,8 triliun yuan pada 2024.

Pemerintah China juga telah 
mengeluarkan kebi jakan yang 
m e n d o r o n g  p e n g e m b a n g a n  
perawatan lansia dengan perangkat 
pintar.

Itu sesuai dengan pedoman 
nasional untuk memajukan ekonomi 
perak (s i lver  economy) ,  yang 
diterbitkan pada awal 2024.

Di dalamnya terdapat usulan 
untuk beberapa hal seperi penciptaan 
model baru dari perawatan lansia dan 
kesehatan dengan perangkat pintar 
p i n t a r,  d u k u n g a n  t e r h a d a p  
penggunaan robot perawatan dan 
layanan rumah tangga cerdas, serta 
pengembangan industri perangkat 
yang dapat membantu rehabilitasi.

Bulan lalu, pedoman nasional 

Wakil ketua partai di TCTG Wang 
H o u z h e  m e n g a t a k a n ,  r o b o t  
e k s o s k e l e t o n  i t u  m e m b u a t  
pengunjung lansia dan mereka yang 
terbtas geraknya dapat merasakan 
indahnya objek wisata termasuk 
Gunung Tai.

Di China, keberadaan robot 
eksoskeleton memicu diskusi soal 
potensi  penggunaannya dalam 
perawatan lansia. Ini terkait pula 
dengan tantangan penuaan populasi di 
sana.

Berdasarkan data terkini, sampai 
akhir 2024, jumlah penduduk berusia 
60 tahun ke atas di China mencapai 
310 juta jiwa atau kurang lebih 22 
persen dari total populasi negara 
tersebut. Persentase ini diperkirakan 
akan meningkat menjadi 30 persen per 
2035, dengan populasi lansia melebihi 
400 juta jiwa.

Robot Eksoskeleton China 
Bantu Lansia Beraktivitas



liststyle
H A R I A N

dunia. Hal ini dikaitkan dengan diet 
Hara Hachi Bu yang mereka jalani.

Pola makan tersebut dianggap 
sebagai faktor yang berkontribusi 
t e r h a d a p  u m u r  p a n j a n g  d a n 
kesehatan penduduk Okinawa. Secara 
tradisional, mereka mengikuti pola 
makan rendah kalori, namun kaya 
nutrisi.Hal ini sejalan dengan prinsip 
Hara Hachi Bu, yaitu mengonsumsi 
makanan padat nutrisi dalam porsi 
yang lebih kecil.

Manfaat	kesehatan	Hara	Hachi	Bu
Salah satu manfaat utama Hara 

Hachi Bu adalah pengelolaan berat 
b a d a n  y a n g  e f e k t i f .  D e n g a n 
menghindari makan berlebihan dan 
menjaga berat badan yang sehat, 
seseorang dapat mengurangi risiko 
m a s a l a h  k e s e h a t a n  t e r k a i t 
obesitas.Makan sampai 80 persen 
kenyang memungkinkan pencernaan 
lebih baik. Makan berlebihan dapat 
membebani sistem pencernaan, 
menyebabkan rasa tidak nyaman, dan 
potensi masalah kesehatan.

Pola makan ini mungkin juga 
berkontribusi pada regulasi gula 
d a ra h  ya n g  l e b i h  b a i k  ka re n a 
mencegah lonjakan dan penurunan 
cepat yang berkaitan dengan asupan 
makanan berlebihan.

Mengendalikan	 porsi	 makan	 dan	
mencegah	makan	berlebihan

A l i h - a l i h  b e r f o k u s  p a d a 
p e n g u ku ra n  e ks te r n a l  s e p e r t i 
perhitungan kalori, Hara Hachi Bu 
menekankan pengendalian porsi. 
Idenya adalah berhenti makan ketika 
sudah merasa kenyang, meninggalkan 
sedikit rasa lapar. (nei,ist/dya)

makan berlebihan, seperti diabetes 
ataupun obesitas.

“Dengan makan hingga 80 persen 
kenyang, rasa tidak nyaman yang 
dirasakan orang akan berkurang dan 
ketegangan pada sistem pencernaan 
akan berkurang,” ungkap Kouka Webb, 
seorang ahli diet pada wawancara 
bersama Women’s Health.

Metode ini juga cocok diterapkan 
saat menjalankan diet. Dibanding 
harus diet ketat yang memicu asam 
l a m b u n g ,  ‘ m a k a n  s a m p a i  8 0 % 
kenyang’ terdengar lebih manusiawi. 
Selain itu, kebiasaan Hara Hachi Bu 
juga menghindari seseorang dari 
risiko terkena eating disorder.

M e s k i p u n  b a n y a k  y a n g 
mengatakan jika menghitung kalori 
merupakan cara pal ing efekti f , 
nyatanya itu jauh lebih merepotan 
m e n g i n g a t  k i t a  d i h a r u s k a n 
menghitung berapa gram makanan 
yang akan kita konsumsi. Tak jarang 
pula, metode satu ini menimbulkan 
stres pada seseorang, Ladies.

Kalau merasa kesulitan 
u n t u k  m e n e r a p k a n 
kebiasaan tersebut , 
c o b a l a h  p e r l a h a n 
dengan bantuan alat 
m a k a n  s e p e r t i 
mangkuk atau piring 
k e c i l  y a n g  d a p a t 
memberikan sugesti 
bahwa kamu sudah 
makan banyak.

K e m u d i a n , 
k u n y a h l a h 
makanan lebih 
l a m a 
diba

JEPANG terkenal memiliki banyak 
penduduk yang hidup panjang. 
Meskipun angka harapan hidup di 
Jepang mengalami penurunan pada 
tahun 2021, negara ini tetap berada di 
peringkat 10 besar negara dengan 
angka harapan hidup tertinggi di 
dunia. Berdasarkan data Organisasi 
Kesehatan Dunia (WHO) pada tahun 
2022, rata-rata harapan hidup di 

Jepang	mencapai	84,3	tahun.
Gaya hidup dan pola makan yang 

diterapkan menjadi rahasia umur 
panjang mereka. Dilansir dari Times of 
Hindia, warga negara Jepang yang 
b e ra s a l  d a r i  w i l aya h  O k i n awa 
memiliki kebiasaan makan tersendiri, 
yakni Hara Hachi Bu.

Frasa Hara Hachi Bu sendiri 
memiliki arti ‘makan sampai 80% 
kenyang’. Metode ini sudah digunakan 
sejak tiga abad lalu, tetapi masih ramai 
diterapkan oleh masyarakat Okinawa. 
H a r a  H a c h i  B u  c e n d e r u n g 
menekankan kesadaran seseorang 
untuk lebih berfokus pada makanan 
yang mereka konsumsi dan berhenti 
sebelum benar-benar kenyang.

“Dengan berfokus pada rasa, 
tekstur, dan aroma makanan, orang 
bisa mendapatkan kepuasan lebih dari 
makanannya. Bagi saya, hara hachi bu 
membuat saya lebih sadar akan apa 
dan seberapa sering saya makan,” 
ungkap Kouka Webb, seorang ahli diet 
pada sebuah wawancara bersama 
Women’s Health.

Vmelaui kebiasaan tersebut , 
seseorang akan lebih merasa ‘cukup’ 
setelah makan, bukan kenyang yang 
membuat begah. Sehingga, terhindar 
d a r i  b e r b a g a i 
p e n y a k i t  y a n g 
disebabkan karena 

ndingkan biasanya. Dilansir dari 
Healthl ine,  normalnya manusia 
disarankan untuk mengunyah sekitar 
32 kali gigitan pada setiap suapan 
makanan. Namun, ini juga perlu 
disesuaikan dengan tipe makanan 
yang sedang dikonsumsi.

M e n g u n y a h  l e b i h  l a m b a t 
membantu tubuh akan mencerna dan 
menyerap nutr is i  dengan baik . 
Pencernaan pun juga akan lebih lancar, 
sehingga berat badan mudah untuk 
dikontrol.

Nah, setelah kamu menerapkan hal 
tersebut, metode Hara Hachi Bu 
tidaklah lagi menjadi tantangan yang 
berat. Selain mengubah pola makan 
menjadi lebih sehat, kamu juga bisa 
dapat bonus berat badan turun.

Fakta	Menarik	Diet	Hara	Hachi	Bu	
Untuk lebih mengenal bagaimana cara 
menjalani pola makan ini untuk 
menurunkan berat badan, berikut 

a d a l a h  b e b e r a p a  f a k t a 
tentang Hara Hachi Bu 

y a n g  b i s a  B u n d a 
ketahui.

H a r a  H a c h i  B u 
m e m b e r i k a n 
h a r a p a n  h i d u p 
lebih panjang
M e l a n s i r  d a r i 
l a m a n  t i m e s  o f 
I n d i a ,  O k i n a w a 
dikena l  seb a ga i 
p u l a u  d e n g a n 
penduduk yang 
memiliki angka 
harapan hidup 
paling tinggi di 
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Hara Hachi Bu
Metode Diet Ala Jepang 



'Saktinya'	Badan	Gizi,	...	(dari	Hal	1)

EKONOM  menilai kebijakan pe-
merintah melakukan pemangkasan 
anggaran pemerintah akan men-
cederai perekonomian. 

B h i m a  Yu d h i s t i r a ,  E k o n o m 
s e k a l i g u s  D i r e k t u r  C e n t e r  o f 
Economic and Law Studies (CELIOS) 
menjelaskan kebijakan pemangkasan 
a n g g a r a n  a k a n  m e n y e b a b k a n 
penurunan kualitas layanan publik di 
d a e r a h ,  m e n u r u n k a n  j u m l a h 
lapangan kerja di daerah, serta 
m e n g h a m b a t  p e m b a n g u n a n 
i n f ra s t r u k t u r  d i  d a e ra h .  Pa d a 
a k h i r n y a ,  a k a n  m e l e m a h k a n 
konsumsi yang menjadi komponen 
utama pertumbuhan ekonomi. 

"Kapasi tas  f iskal  d i  daerah 
b e r b e d a - b e d a ,  a d a  ya n g  b a r u 
pemekaran, APBD masih terbatas. 
Kalau kena pemangkasan dana 
t r a n s f e r  d a e r a h ,  j a d i  m a k i n 
menderita ekonomi di daerah," kata 
Bhima dikutip Rabu (12/2/2025).

Dalam perkembangannya, pelaku 
bisnis, termasuk usaha menengah, 
kecil, dan mikro (UMKM) yang terkait 
d e n g a n  p r o g r a m  d a n  b e l a n j a 
pemerintah daerah tak akan lagi 
memperoleh manfaat  ekonomi, 
sehingga operasional bisnis menjadi 
lesu dan menimbulkan efek berlapis 
terhadap ekonomi di daerah.

"Pemerintah pusat seharusnya 
t i d a k  m e l a k u k a n  i k u t  c a m p u r 
berlebihan terhadap anggaran 
daerah. Semua kegiatan ekonomi 
akan tertunda, bahkan bisa terhenti. 
Apakah hal ini sudah dipikirkan 
sebelumnya?" tutur Bhima.

S e c a ra  u m u m ,  B h i m a  m e m -
perkirakan pertumbuhan ekonomi 
Indonesia hanya akan bergerak di 
level 4,7% pada 2025, salah satunya 
t e r t a h a n  o l e h  k e b i j a k a n 
pemangkasan anggaran negara 
secara brutal hingga Rp306 triliun 
ya n g  d i t e m p u h  p e m e r i n t a h a n 
Presiden Prabowo Subianto.

M e n u r u t  d i a ,  k e b i j a k a n 
pemangkasan anggaran negara 
berdampak signifikan terhadap 
belanja pemerintah, baik di level 
p e m e r i n t a h  p u s a t  m a u p u n 
pemerintah daerah. 

B e r d a s a r k a n  s u m b e r 
pertumbuhan ekonomi, komponen 
belanja  pemerintah tumbuh di 
kisaran 6% pada 2024, dengan 
kontribusi 7,7% terhadap produk 
domestik  bruto (PDB) .  Hal  ini 
t e r d o n g k r a k  o l e h  m o m e n t u m 
pemil ihan umum (Pemilu)  dan 
pemilihan kepala daerah (Pilkada) 
serentak.

"Situasi 2025, efisiensi anggaran 
di pusat dan daerah membuat porsi 
belanja pemerintah terhadap PDB 
b i s a  a n j l o k  j a d i  c u m a  5 % , 
pertumbuhan juga bahkan bisa 
n e g a t i f .  I n i  a k a n  m e m b u a t 
pertumbuhan ekonomi 2025 hanya 

akan berada di level 4,7%," jelas 
Bhima.

Bhima juga menilai efisiensi 
a n g ga ra n  n e ga ra  ko n t ra d i k t i f 
dengan kebijakan pemerintahan 
baru yang menggelembungkan 
j u m l a h  n o m e n k l a t u r 
kementerian/lembaga (K/L).

"Jadi bayangkan K/L makin 
banyak, sementara ada efisiensi 
anggaran.  Itu bisa mengancam 
ekonomi dan serapan tenaga kerja, 
efisiensi yang dilakukan secara 
brutal juga akan berdampak pada 
program-program di luar Program 
Makan Bergizi Gratis," papar Bhima.

Di sisi lain, efisiensi anggaran 
negara dialihkan untuk sejumlah 
p r o g r a m  p r i o r i t a s ,  t e r m a s u k 
Program Makan Bergizi Gratis. 
Menurut Bhima, program itu tak 
berdampak signifikan terhadap 
pertumbuhan ekonomi dalam jangka 
pendek.  Terlebih,  keterl ibatan 
pengusaha kecil dan UMKM--sebagai 
penggerak ekonomi nasional-- juga 
minim.

"Ini hal yang harus menjadi 
k a j i a n  p e m e r i n t a h  s e b e l u m 
melakukan efisiensi anggaran," tegas 
Bhima.

Sementara itu, Direktur Ekonomi 
Center  of  Economics  and Law 
S t u d i e s  ( C e l i o s )  N a i l u l  H u d a 
m e n y o r o t i  a d a n y a 
k e t i d a k s e i m b a n g a n  d a l a m 
perencanaan anggaran pemerintah.

Menurutnya, banyak program 
yang tidak memerlukan anggaran 
besar justru mendapatkan alokasi 
j u m b o ,  s e m e n t a r a  y a n g 
membutuhkan justru minim dana.

"Maka efisiensi yang hendak 
dilakukan juga berdasarkan money 
follow program. Sisir terlebih dahulu 
program-program yang memang 
tidak sesuai dengan anggarannya. 
Kemudian evaluasi dampak yang 
terjadi jika dilakukan efisiensi," kata 
Huda. 

Huda menilai, jika pemangkasan 
anggaran dilakukan tidak cermat, 
maka pertumbuhan ekonomi akan 
sulit mencapai 5%. 

"Harus diukur dampak dan 
multipliernya ke ekonomi. Jika tidak, 
penghematan yang dilakukan justru 
akan memperlambat pertumbuhan 
ekonomi secara signifikan," imbuh 
Huda.

Angka	Efisiensi	Tetal	Rp	306,7	T
K o m i s i  I I  D P R  R I  r e s m i 

menyetujui efisiensi atau perubahan 
pagu Anggaran Pendapatan dan 
Belanja  Negara (APBN) Tahun 
Anggaran 2025 dari 8 mitra kerja. Ini 
sebagai tindak lanjut instruksi 
Presiden RI Prabowo Subianto.

Instruksi yang dimaksud adalah 
Instruksi Presiden Nomor 1 Tahun 
2025 tentang Efisiensi Belanja dalam 
Pelaksanaan APBN serta Anggaran 
Pendapatan dan Belanja Daerah 
(APBD) Tahun Anggaran 2025.

"Untuk keseluruhan, anggota dan 
pimpinan, bisa disetujui?" tanya 
Ketua Komisi II DPR RI Muhammad 
Rifqinizamy Karsayuda yang dijawab 
setuju secara serempak oleh anggota 
komisi dalam Rapat Kerja dan Rapat 
Dengar Pendapat Komisi II DPR RI di 
ko m p l e k s  p a r l e m e n ,  S e n aya n , 
Jakarta, Rabu (12/2/2025).

Adapun delapan mitra kerja 
komisi  yang pagu anggarannya 
disetujui meliputi Kementerian 
Pendayagunaan Aparatur Negara dan 
Re fo r m a s i  B i ro k ra s i  ( PA N R B ) , 
Kementerian Agraria  dan Tata 
Ruang/Badan Pertanahan Nasional 
(ATR/BPN), Komisi Pemilihan Umum 
(KPU) RI,  dan Badan Pengawas 
Pemilu (Bawaslu) RI.

Berikutnya Badan Kepegawaian 
Negara (BKN), Lembaga Administrasi 
N e ga ra  ( L A N ) ,  A r s i p  N a s i o n a l 
Republik Indonesia (ANRI), serta 
Ombudsman RI (ORI).

D i  k e t a h u i  h a m p i r  s e m u a 
kementerian dan lembaga akhirnya 
tetap dikenai efisiensi anggaran, 
termasuk instansi penegak hukum, 
lembaga legislatif-yudikatif, dan 
l e m b a g a  a u d i t  n e g a r a  y a n g 
sebelumnya lolos dari pemangkasan.

Kebijakan tersebut berubah 
setelah pemerintah melakukan 
rekonstruksi atau evaluasi ulang 
t e r h a d a p  k e b i j a k a n  e f i s i e n s i 
a n g g a r a n  y a n g  s e b e l u m n y a 
d i p e r i n t a h k a n  P ra b o wo  l e wa t 
Instruksi Presiden (Inpres) Nomor 1 
Tahun 2025. 

Sepanjang Rabu (12/2/2025)  
semua kementerian dan lembaga 
(K/L) pun menggelar rapat dengan 
mitra kerja masing-masing di Dewan 
Perwakilan Rakyat (DPR). Itu karena 
semua K/L mesti menyerahkan hasil 
rencana efisiensi anggarannya yang 
sudah disetujui DPR ke Kementerian 
Keuangan paling lambat pada 14 
Februari 2025. 

Ketua Badan Anggaran DPR dari 
Fraksi PDI Perjuangan Said Abdullah 
m e n g a t a k a n ,  m e s k i p u n  a d a 
rekonstruksi efisiensi anggaran, total 
nilai efisiensi anggaran tetap Rp 
306,7 tri l iun sesuai  Inpres No 
1/2025. Namun, sebagai gantinya, 
semua K/L kali ini terkena efisiensi, 

Sebelumnya, 16 K/L yang lolos 
dari efisiensi anggaran itu adalah 
lembaga penegak hukum, lembaga 
audit negara, lembaga yudikatif dan 
legislatif, dan sejumlah kementerian. 

Menurut dia, angka efisiensi 
sebesar Rp 306,7 triliun muncul dari 
hasil perbincangan antara Prabowo 
dengan Kemenkeu. ”Itu angka yang 
didapat setelah menyisir pos belanja 
barang, belanja modal, termasuk 
transfer ke daerah (TKD). Semestinya 
(dari) Kemenkeu, bahwa Kemenkeu 
bicarakan itu dengan Presiden 
k a re n a  o to r i t a s nya  Ke m e n ke u 
langsung di bawah Presiden,” ucap 
Said. 

Berdasarkan hasil rapat antara 

pemerintah dan DPR sepanjang Rabu 
siang, beberapa lembaga penegak 
hukum dan lembaga audit yang 
s e b e l u m nya  d i ke c u a l i ka n  d a r i 
efisiensi akhirnya ikut diminta 
memangkas anggaran. 

Kepolisian Negara Republik 
I n d o n e s i a  ( P o l r i )  a k h i r n y a 
memangkas Rp 20 triliun, Kejaksaan 
Agung Rp 5,4 triliun, dan Mahkamah 
Agung Rp 2,2 triliun. 

A d a  p u l a  B a d a n  N a r k o t i k a 
Nasional (BNN) yang memangkas Rp 
998,6 miliar, Mahkamah Konstitusi 
Rp 226 miliar, Komisi Pemberantasan 
Korupsi (KPK) Rp 200 miliar, dan 
P u s a t  Pe l a p o ra n  A n a l i s i s  d a n 
Transasksi Keuangan (PPATK) Rp 
109,8 miliar. 

Tak hanya itu, lembaga audit 
seperti Badan Pengawasan Keuangan 
dan Pembangunan (BPKP) juga 
akhirnya terkena pemangkasan Rp 
471,4 miliar. 

Besaran efisiensi anggaran juga 
berkurang untuk berbagai  K/L 
lainnya yang sebelumnya memang 
sudah kena pemangkasan. Misalnya, 
K e m e n t e r i a n  P e n d a y a g u n a a n 
Aparatur dan Reformasi Birokrasi 
turun dari efisiensi Rp 219 miliar 
menjadi  Rp 184 mil iar;  Badan 
Kepegawaian Negara (BKN) turun 
dari efisiensi Rp 285 miliar menjadi 
Rp 195 miliar. 

E f i s i e n s i  y a n g  d i l a k u k a n 
Kementerian Koperasi juga turun 
dari Rp 288 miliar menjadi Rp 155 
miliar. Demikian pula Arsip Nasional 
Republik Indonesia (ANRI) yang 
awalnya dipangkas Rp 200 miliar 
akhirnya turun menjadi Rp 93 miliar. 

Wakil Ketua Badan Anggaran DPR 
dari Fraksi Partai Gerindra Wihadi 
Wiyanto menuturkan,  Presiden 
P r a b o w o  m e m i n t a  k e b i j a k a n 
efisiensi anggaran direkonstruksi 
ulang agar pemangkasan anggaran di 
berbagai K/L itu tidak mengganggu 
layanan kepada masyarakat.

Pasalnya, efisiensi yang semula 
dilakukan sejumlah K/L ternyata 
mengganggu sejumlah tugas pokok 
f u n g s i  ( t u p o ks i )  d a n  p ro g ra m 
penting pemerintah yang berdampak 
pada publik. 

O l e h  k a r e n a  i t u ,  s e t e l a h 
r e k o n s t r u k s i  a n g g a r a n , 
pemangkasan yang dilakukan di tiap 
K/L mesti mengikuti item-item 
belanja yang sudah ditetapkan 
Kemenkeu agar hasil efisiensi tidak 
berdampak pada program esensial. 

”Dulu di awal rencana efisiensi di 
K/L itu tidak per item program 
a n g g a ra n .  K a n ,  awa l nya  s u ra t 
M e n k e u  m a s i h  d a l a m  b e n t u k 
gelondongan. Sekarang ini sudah. 
Jadi, Kemenkeu memberikan per 
item program anggaran mana saja 
yang harus dipotong di tiap K/L. 
I n t i n y a  a g a r  j a n g a n  s a m p a i 
p e l aya n a n  ke p a d a  m a sya ra ka t 
terganggu meski ada efisiensi,” tutur 
Wihadi.(wid, din, kcm, ant, rls/dya)

Sambungan
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Elon Musk Wanti-wanti AS Akan Bangkrut

digambarkan sebagai perebutan 
kekuasaan yang ilegal dari upaya 
pemotongan ini. Sejumlah kantor 
hukum pun telah melayangkan 
gugatan ke meja hijau.

N a m u n ,  M u s k  p u n  t i d a k 
bergeming. Ia kemudian membuat 
unggahan di platform media sosialnya 
X yang mengkritik keras firma-firma 
yang telah mengajukan gugatan atas 

nama pegawai federal.
"Firma hukum mana yang men-

dorong kasus-kasus anti demokrasi ini 
untuk menghalangi keinginan rakyat?," 
tulis Musk dalam unggahan tersebut.

Senada membela Musk, Presiden 
Trump mengatakan bahwa hal ini 
dilakukannya dan dan DOGE untuk 
menyelamatkan keuangan negara dari 
potensi korupsi yang besar. Menurut-
nya, langkah menyeret Musk ke peng-
adilan atas dugaan perebutan ke-
kuasaan hanyalah menghambat niatan- 
nya dalam memberantas korupsi.

"Kami ingin memberantas korupsi. 
Dan tampaknya sulit dipercaya bahwa 
seorang hakim dapat berkata, kami tidak 
ingin Anda melakukan itu," katanya.

"Jadi mungkin kita harus melihat 
para hakim, karena itu sangat serius. 
Saya pikir itu pelanggaran yang sangat 
serius," jelasnya.

“Saya selalu mematuhi pengadilan, 
dan kemudian saya harus mengajukan 
banding. Lalu apa yang dilakukannya 
adalah memperlambat momentum, 
dan itu memberi orang-orang yang 
korup lebih banyak waktu untuk 
menutupi pembukuan," katanya.(afp, 
ist, wid/dya

WASHINGTON- Elon Musk mewanti-
wanti Amerika Serikat (AS) bisa 
bangkrut j ika t idak melakukan 
pemangkasan anggaran negara besar-
besaran.

Risiko bangkrut itu ia sampaikan 
saat menggelar jumpa pers bersama 
Presiden AS Donald Trump di Gedung 
Putih, Selasa (11/2/2025) waktu 
setempat. 

Secara khusus, Musk menunjuk 
pada defisit anggaran negara, yang 
mencapai US$1,8 triliun atau setara 
Rp29.455 triliun (kurs Rp16.360 per 
dolar AS) pada 2024, dan menarget-
kan pembayaran bunga tinggi atas 
utang publik.

"Mengurangi pengeluaran federal 
bagi Washington bukan pilihan 
opsional. Itu penting," katanya dikutip 
AFP, Rabu (12/2/2025).

Namun, wacana pemotongan 
anggaran ini berseberangan dengan 
pengadilan AS. Sebab, hakim federal 
mempertanyakan legalitas tindakan 
pemangkasan biaya yang dilakukan 
Trump.

Rencana besar Trump, yang secara 
efektif telah menutup beberapa 
lembaga federal hingga mem-PHK 
pegawai telah memicu perdebatan 
hukum di seluruh negeri. Beberapa 
t u n t u t a n  h u k u m  b e r u s a h a 
menghentikan wacana ini.

Kelompok yang kontra menggambar- 
kan pemangkasan anggaran ini sebagai 
perebutan kekuasaan yang ilegal.

Sementara itu, tim Musk telah 
bergerak melalui lembaga-lembaga 
federal dan membekukan program 
bantuan dan mendorong pengurangan 
pegawai.

Di bawah pimpinan Musk, DOGE 
merencanakan pengurangan pegawai 
fe d e ra l ,  ya n g  a ka n  m e m b a t a s i 
lembaga- lembaga untuk hanya 
mempekerjakan satu orang untuk 
setiap empat pegawai yang keluar.

Perintah eksekutif Musk juga 
mengharuskan kepala setiap lembaga 
untuk berkonsultasi dengan DOGE 
ketika memutuskan lowongan mana 
yang akan diisi.

Menanggapi kritik publik soal 
pemangkasan anggaran itu, Musk 
mengklaim warga Amerika memilih 
reformasi pemerintah yang besar, 
sebuah isu yang dibicarakan Trump di 
rapat umum.

Musk, yang merupakan bos SpaceX 
dan Tesla juga mengatakan akan 
berusaha bersikap setransparan 
mungkin jika ditanya tentang potensi 
konflik kepentingan.

Peran Musk di pemerintahan dan 
juga bisnis menghadapi kritik. Kritik 
muncul lantaran perusahaannya telah 
memiliki kontrak besar dengan 
pemerintah AS.

Tim reformasi DOGE juga telah 
memicu kekhawatiran di kalangan 
kritikus. Sebab, tim ini memperoleh 
akses ke data-data sensitif AS melalui 
Departemen Keuangan.

Banjir	Gugatan
Sementara itu, berbagai tuntutan 

hukum berupaya menghentikan apa 
yang oleh para penentang Musk 

Bos	X	sekaligus	kepala	Departemen	Efisiensi	Amerika	Serikat	Elon	Musk	membawa	anaknya,	X	Æ	A-12	atau

	Lil	X,	saat	menemui	Presiden	Donald	Trump	di	Gedung	Putih.Reuters
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departemen publik.
Pemerintah federal Pakistan 

membentuk komite efisiensi sejak 
Februari 2024 untuk memangkas 
pengeluaran dan melaksanakan 
reformasi penyortiran kelembagaan.

Pada Desember 2024, komite itu 
m e n g u s u l k a n  p e n u t u p a n  d a n 
penggabungan berbagai departemen 
di Kementerian Sains dan Teknologi, 
Perdagangan,  Perumahan dan 
Pekerjaan Umum, dan Keamanan 
Pangan Nasional.

Komite itu juga menyarankan 
kepada kabinet  federal  untuk 
mengurangi staf di kementerian-
kementerian hingga 30 persen, demi 
menghemat kas negara sekitar 
US$151 juta setiap tahunnya.

"Untuk efisiensi pemerintah 
federal, seluruh proses termasuk 
rekomendasi dan implementasi 
untuk semua 43 kementerian dan 
400 departemen terkaitnya, akan 
selesai sebelum 30 Juni," kata 
M e n t e r i  K e u a n g a n  P a k i s t a n , 
Muhammad Aurangzeb, dikutip Arab 
News.

ARGENTINA
Argentina merupakan salah satu 

n e ga ra  ya n g  dia n g ga p  su kse s 
merombak ekonomi bahkan sukses 
mengatasi  hiperinflasi  kronis. 
Kesuksesan ini  digapai berkat 
Presiden Javier Milei.

Kepemimpinan Milei mengatasi 
krisis ekonomi Argentina ini lah yang 
d i s e b u t - s e b u t  m e n g i n s p i r a s i 
pemerintah Donald Trump. Efisiensi 
pemerintahan yang dilakukan Trump 
s a a t  i n i  j u g a  d i s e b u t  m e n i r u 
kebijakan yang dilakukan Milei di 
Argentina.

Dalam pertemuan dengan Milei 
di resor Mar-a-Lago di Florida 
N o v e m b e r  2 0 2 4  l a l u ,  Tr u m p 
mengatakan Presiden Argentina itu 
telah melakukan "pekerjaan yang 
fantastis" sebagai presiden.

M i l e i  m e m a n g k a s  j u m l a h 
kementerian dari 18 menjadi 8 
dan memberhentikan lebih dari 30 
ribu pegawai pemerintah sejauh 
ini.

Dia juga menghapus subsidi 
energi dan transportasi, meng-
hentikan hampir semua proyek 
infrastruktur publik, menyetop 
sebagian besar subsidi untuk peme-
rintah daerah, dan mem-bekukan 
upah dan pensiun sektor publik.

VIETNAM	
Vietnam	akan memangkas se-jumlah 
kementerian dan member-hentikan 
ribuan pekerjanya demi menghemat 
anggaran sekitar 113 triliun Dong 
atau setara Rp72 triliun.

V i e t n a m  a k a n  m e n g u ra n g i 
jumlah kementerian dan lembaga 
dari 30 menjadi 22. Pekerja media, 
pegawai negeri, polisi, dan militer 
j u g a  a k a n  m e n g h a d a p i 
pemangkasan.

Dari pemangkasan itu, sekitar 
100.000 orang akan diberhentikan 
atau ditawarkan pensiun dini. Pihak 
b e r w e n a n g  m e n g a t a k a n 
penghematan pemotongan belanja 
bisa mencapai total 113 triliun Dong 
selama lima tahun ke depan.

V i e t n a m  j u g a  b e r m a k s u d 
memangkas satu dari lima pekerjaan 
sektor publik beserta anggarannya. 
Usulan ini akan diajukan ke parlemen 
dalam beberapa hari mendatang.

PAKISTAN
Pemerintah Pakistan disebut 

bakal menghapus 150 ribu jabatan 
pemerintah yang kosong pada Juni 
2025, demi menghemat anggaran 
d a n  m e n i n g k a t k a n  e f i s i e n s i 

Negara-negara yang Pangkas Anggaran


